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■ Abren 12 investigaciones contra empresas comercializadoras

Multas y cárcel
a especuladores
de maíz: Ferrari
■ Insiste en que no hay desabasto y que la tortilla se vende en 10.34 pesos
■ ‘‘No controlamos precios, pero apelamos a la fuerza del consumidor’’     
■ Casi un millón de hectáreas de cultivos, dañadas en cinco entidades

Militares que desertaron de las fuerzas de Muammar Kadafi celebran con civiles la ‘‘liberación’’ del estratégico puerto de Bengasi, en el noreste de Libia. Ayer,
el gobernante realizó una segunda transmisión nacional, sin mostrar su imagen, en la que llamó a la calma a la población, ofreció condolencias a familiares
de fallecidos y culpó al líder de Al Qaeda, Osama bin Laden, de estar detrás de la revuelta. ‘‘Es un criminal que manipula a la gente’’, dijo ■ Foto Reuters

■ 36 y 37SUSANA GONZÁLEZ, ROBERTO GARDUÑO, ENRIQUE MÉNDEZ Y CORRESPONSALES

CJF: El Piolín
estaba libre
porque PGR no
sustentó pruebas
■ Fiscales no acreditaron
los cargos de contrabando
y delincuencia organizada  

■ 9ALFREDO MÉNDEZ

Lanza EU en
su territorio
cacería contra
narcos mexicanos
■ Respuesta por la muerte
de su agente Zapata; 400
detenidos en 14 estados      

■ El Z40, uno de sus
blancos; decomisa gran
cantidad de drogas  

Tv Azteca
niega haber
condicionado
anuncios a Slim  
■ ‘‘Lo queremos como
cliente; le tengo gran
respeto’’: Salinas Pliego      

■ Sí hubo presión, pero
Grupo Carso puede llegar
a un acuerdo: Elías Ayub  

■ 31ROBERTO GONZÁLEZ Y MIRIAM POSADA

■ 7GUSTAVO CASTILLO Y AGENCIAS

Kadafi alista
mercenarios
para lanzar
contrataque
■ Se teme que desate
matanza de opositores 

■ EU ‘‘no descarta
nada’’ en el caso libio 

■ 2 a 6

■ Más poblaciones caen en poder de milicias antigubernamentales; se acercan a Trípoli  
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Violó la ley el gobernador de Jalisco: IFE 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 17 

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) consideró que el gobernador de Jalisco, Emilio González, 
violó la legislación al haber difundido su informe de gobierno como propaganda personalizada y hacerlo fuera de 
los límites territoriales legales fijados para transmitirlo. 

Al mismo tiempo, amonestó a Televisa y Tv Azteca por haber difundido los promocionales del mandatario estatal 
en Baja California Sur y Guerrero, donde había elecciones locales, hecho por el cual se exoneró al Ejecutivo 
jalisciense. 

Aunque los consejeros mantuvieron posiciones encontradas sobre los alcances de la responsabilidad del gobierno 
del estado, se determinó aprobar el dictamen en el que, por imposibilidad del IFE para sancionar a Emilio 
González, sólo se dio vista a la Auditoría Superior del estado para que revise y, en su caso, dicte el castigo 
correspondiente. 

Durante el debate, el consejero electoral Alfredo Figueroa dijo que los mensajes involucrados habían tenido 15 mil 
844 impactos a nivel nacional, con un costo estimado de 151 millones de pesos. 

Al cierre de esta edición el IFE se disponía a discutir un acatamiento de una sentencia del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación que le ordenó investigar a fondo la presunta comisión de actos anticipados de 
campaña de Andrés Manuel López Obrador. 

 

Exculparía el IFE a jerarcas católicos 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 19 

Debido a que la Cámara de Diputados aún no designa a los consejeros faltantes, ayer la Comisión de Quejas del 
Instituto Federal Electoral (IFE) registró un empate en la resolución del dictamen para resolver el recurso del PRD 
contra el cardenal de Guadalajara, Juan Sandoval, la arquidiócesis de Guadalajara, el arzobispado de la ciudad de 
México y su vocero, Hugo Valdemar. 

Por ello, el dictamen de la secretaría ejecutiva será el que se presente ante el Consejo General la próxima semana. 

En dicho dictamen se considera fundados los agravios atribuidos tanto al arzobispado de México como su vocero, 
Hugo Valdemar, porque incurrieron en violaciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos 
Electorales por instar a no votar por el PRD, en el contexto de sus críticas por la aprobación de los matrimonios 
entre personas del mismo sexo en la ciudad de México, en agosto pasado. 
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Sin embargo, en el dictamen se exonera a Sandoval Íñiguez y a la arquidiócesis de Guadalajara porque no hay 
elementos de prueba que acrediten que ambos exhortaran a votar o no por un partido, como lo hicieron los 
anteriormente mencionados. 

Si el Consejo General del IFE aprueba el dictamen, sólo quedaría acreditada la violación en los casos mencionados 
y se turnaría el expediente a la Secretaría de Gobernación, única instancia responsable de sancionar a ministros de 
culto y asociaciones religiosas. 

El representante del PRD, Rafael Hernández, consideró que el desempeño del IFE se quedó a la mitad, pues si 
bien en los casos de Valdemar y el arzobispado representan un precedente inédito por señalar la violación a la ley 
–si es que así lo corrobora el Consejo General– en el caso de Sandoval se quedaron cortos al considerar que no 
hubo violaciones. 

 

No permitamos que a siete meses del proceso federal se repita el “daño a la credibilidad” del instituto 

Desprestigiar al IFE, objetivo de críticas al fondo inmobiliario, 
dice Valdés Zurita 

Quien no quiera ver el embate de televisoras no desea saber lo que realmente ocurre: consejero Figueroa 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 20 

Al salir al paso de las críticas por la conformación del fondo de modernización inmobiliaria del Instituto Federal 
Electoral (IFE) y justificar su creación, el consejero presidente del organismo, Leonardo Valdés Zurita, acusó que 
detrás de los cuestionamientos existe la pretensión de desprestigiar al IFE para modificar el modelo de 
comunicación política. 

“Se busca vulnerar la imparcialidad que los consejeros estamos comprometidos a defender”, y el instituto no está 
dispuesto a negociar su autonomía ni la aplicación estricta de la legislación, dijo. 

Durante la presentación del informe sobre la conformación del fondo, Valdés subrayó que “el IFE tardó años en 
remontar el impacto del desenlace en torno a la elección de 2006. No permitamos que a siete meses del proceso 
electoral federal se repita la historia del daño y erosión en la credibilidad de esta institución que regula la 
competencia por el poder político”. 

Subrayó que, como muestra de sensibilidad, el órgano comicial no ejercerá el fondo hasta que se resuelvan las 
diferencias de interpretación jurídica, y “si la resolución es distinta a la que asumimos, actuaremos conforme a la 
determinación respectiva”. Sin mencionar al contralor general, Gregorio Guerrero –cuya postura dio origen al 
embate de las televisoras contra el IFE–, demandó que las diferencias se canalicen por los cauces legales. 
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El instituto electoral recibió el respaldo de prácticamente todos los partidos en cuanto a la legalidad del fondo, 
aunque con mayor énfasis del PAN, cuyos representantes subrayaron que desde la conformación de dicho fondo el 
organismo actuó con transparencia. El panista Agustín Castilla reconoció que hay diversas interpretaciones, pero 
aseguró que los recursos provienen de ahorros; señaló que se puede exigir transparencia, pero “debemos ser 
responsablemente cuidadosos de no abrir la puerta a quienes quieren debilitar a la autoridad electoral”. 

Sólo el senador perredista Pablo Gómez coincidió con la postura del contralor, quien si bien subrayó que no se 
trata de un desfalco, señaló que la legislación establece claramente que los recursos sobrantes deben ser devueltos 
a la Tesorería. Propuso que, en su caso, el IFE promueva una ampliación a su presupuesto de 2011, para los fines 
del fondo en cuestión. 

A lo largo del debate, todos los consejeros defendieron, con matices, la legalidad de la decisión del instituto, 
aunque Alfredo Figueroa se abocó principalmente a condenar las campañas mediáticas contra el IFE. Dijo que hay 
“un embate público clarísimo de Televisión Azteca, que ha iniciado una campaña para desacreditar al órgano 
electoral. Quien no quiera ver esa campaña no quiere advertir lo que realmente está ocurriendo”. 

En tanto, su homólogo Benito Nacif defendió el proceso de conformación del fondo, al destacar que se hizo un 
programa de austeridad para tal objeto, por lo que obligar al IFE a devolver los recursos sería castigar una 
administración que ha buscado un ejercicio responsable. A su vez, Marco Antonio Baños justificó la decisión a 
partir de las necesidades estructurales del instituto de abatir los enormes costos del arrendamiento de edificios, si 
bien llamó a que se aclaren plenamente los diferendos de interpretación con el contralor. 

Los consejeros Macarita Elizondo y Francisco Guerrero igualmente justificaron la decisión enfocándose en los 
razonamientos jurídicos y los requerimientos administrativos que tiene el organismo electoral para proceder en 
consecuencia. 

Durante su intervención, Valdés Zurita consideró que el IFE es una pieza clave del sistema político por la 
credibilidad y la confianza logradas, “y ninguna diferencia legal, ningún debate político tiene derecho a 
destruirlas”. 

Para salir del “dilema legal” propuso la creación de un comité técnico especializado que analice las 
interpretaciones legales respecto a la viabilidad del mencionado fondo, para que su decisión se presente al Consejo 
General y, en su caso, sea acatada por la Junta General Ejecutiva y se “resuelva el dilema legal sobre el fondo”. 

Pablo Gómez descalificó duramente la propuesta por la pretensión de anular al contralor. Consideró que lejos de 
resolver el conflicto, lo hará crecer, por lo que planteó buscar un acuerdo entre el IFE, su contralor y la Secretaría 
de Hacienda para devolver los recursos, solicitar una ampliación presupuestal y que les sea restituido este recurso, 
pero con cargo al presupuesto de 2011. Ninguna de las dos propuestas se sometió a votación. 
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El PRI asume la defensa de Chávez Chávez 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 13 

Senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtieron que sería muy grave que se pretenda 
destituir al procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, tan sólo porque se opuso a actuar contra 
los adversarios políticos del presidente Felipe Calderón y su partido. Francisco Labastida advirtió que el 
procurador ha hecho un buen papel; “sería grave que lo removieran”. 

Labastida dijo que “se sabe que al anterior procurador lo presionaron para que utilizara la ley en contra de los 
adversarios políticos, y él se negó; esa fue una de las razones por la cual vino su cambio. Al actual procurador le 
han pedido cosas similares”. 

Carlos Jiménez Macías, también senador priísta, aseveró que “nos preocupa que en el pasado, cuando se señaló 
que el titular de la PGR debería salir, nunca se atendió esa demanda de la sociedad y se le sostuvo. 

Aparentemente, insistió Jiménez Macías, “hay la posibilidad de que sea cesado. Me parecería lamentable que estas 
decisiones se tomen a capricho, o se tomen a partir de que no se cumplan instrucciones que salen fuera de la ley, si 
eso fuera el caso”. 

El coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional, José González Morfín, cuestionado sobre la posible 
salida del titular de la PGR manifestó: “el rumor está en los medios de comunicación, pero no tengo ninguna señal 
que venga de otra área del gobierno o del partido o de alguna gente cercana a la procuraduría. Lo que hay es un 
rumor. No tengo más información”. 

Alejandro González Alcocer, senador panista y presidente de la Comisión de Justicia señaló “antes era un rumor, 
ahora parece que sí, que va en serio. No estoy enterado si es cierto o no, el rumor ha corrido muy duro, pero ahora 
parece que es cierto”. Refirió el panista que “ya desde hace tiempo se viene manejando ese rumor. Ahora se dice 
que porque no está de acuerdo con la política de otros integrantes del gabinete de Seguridad Pública, pero no lo sé 
con certeza”. 
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En Twitter, Ortega acusa a AMLO de criticar “lo que antes hacía” 

Corriente perredista interpone recurso contra posible alianza 
con el blanquiazul 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 18 

La corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) interpuso ante la Comisión Nacional de Garantías del sol 
azteca el primer recurso contra la aprobación de la consulta en el estado de México para una posible alianza 
electoral entre los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN). 

Dolores Padierna, dirigente del grupo, indicó que es parte de la estrategia que impulsarán para buscar que se 
sancione al presidente del sol azteca, Jesús Ortega Martínez, por promover acuerdos que atentan contra los 
estatutos y la línea política del partido, como advirtió Cuauhtémoc Cárdenas. 

Dijo estar segura de que el caso llegará hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación porque la 
corriente de Ortega, Nueva Izquierda, y su aliada Alternativa Democrática Nacional son mayoría en la Comisión 
Nacional de Garantías del sol azteca, y por tanto la queja no procederá. 

El documento respectivo fue interpuesto el miércoles pasado por los consejeros nacionales Gonzalo Adrián 
Rosales Olascoaga, Rosendo Marín Díaz, Esther Natalia García Medel, Rufino Ramírez Francisco, Raquel Santos 
Esquivel y Julisa Mejía Guardado. 

En el recurso se señala que el Consejo Nacional “otorga su respaldo a la consulta ciudadana en el estado de 
México” bajo el supuesto de que el consejo estatal mexiquense la aprobó, cuando eso “nunca” ocurrió. 

Así que, se argumenta, la instancia nacional perredista se extralimitó en sus funciones al pretender modificar la 
estrategia electoral y la propuesta de alianzas, coaliciones y candidaturas comunes para las elecciones 
mexiquenses, lo cual es facultad exclusiva del consejo estatal. 

También se cuestiona que el pasado día 19 el quinto pleno extraordinario del Consejo Nacional aprobara que 
realicen la consulta intelectuales y organizaciones de la sociedad civil de reconocida trayectoria y probidad, aun 
cuando los artículos 148 y 149 de los estatutos perredistas plantean que correspondería, en todo caso, a la 
Comisión Nacional Electoral. 

Además, los resolutivos no se aprobaron por las dos terceras partes de los consejeros presentes en la sesión, como 
apunta el artículo 125 de los estatutos perredistas. 

“Estuvieron presentes 201. Se debió aprobar por un mínimo de 134 votos, y sin embargo sólo votaron a favor 129. 
Es decir, no se cumplió con la mayoría calificada para su legal aprobación”, se lee en el texto. 
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Por lo anterior, IDN exige la suspensión de la consulta pública mexiquense, la cual se sustenta, sostiene, en 
decisiones ilegales, y en caso “de ejecutarse se tendrían consecuencias irreparables, como llevarla a cabo por un 
órgano externo del partido que no garantiza la certeza, imparcialidad, objetividad y legalidad”. 

En tanto, integrantes de Unidad y Renovación en el estado de México e Iztapalapa, encabezados por Armando 
Contreras Luna y Jesús Losada Galván, dieron una conferencia de prensa en la sede nacional del partido para 
convocar a Andrés Manuel López Obrador a respetar los resolutivos del consejo de convocar a la consulta en 
marzo. 

A propósito, Nueva Izquierda y sus aliados –Alternativa Democrática Nacional, Izquierda Renovadora en 
Movimiento y Foro Nuevo Sol– cuestionan a López Obrador en desplegados y redes sociales que se pronuncie en 
contra de las alianzas cuando él, sostienen, las apoyó en el pasado. 

En su cuenta de Twitter, Ortega escribió: “¿Qué opinan los ‘soldados de dios’ de los argumentos de AMLO para 
aprobar las alianzas con el PAN en 1999? Hoy recrimina lo que antes hacía”. 

En el estado de México, la mesa directiva del consejo estatal determinó, por recomendación de su dirigencia, 
posponer la sesión que tenían programada para este sábado, con el fin de aprobar presupuesto y programas de 
trabajo, “debido a la relevancia de los recientes acontecimientos de orden político sucedidos en el PRD”, entre 
ellos las solicitudes de licencia de varios militantes en contra de una eventual alianza con el PAN. 

 

Revienta sesión en San Lázaro para que no se aprobara llamado a Calderón 

Bloquea el PAN punto que exige evitar apoyo del Ejército a 
Sempra 
Roberto Garduño y Enrique Méndez 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 24 

La fracción del PAN reventó ayer la sesión de la Cámara de Diputados para evitar que se aprobara el punto de 
acuerdo que exigía al presidente Felipe Calderón girar instrucciones al secretario de la Defensa Nacional (Sedena), 
Guiller- mo Galván Galván, para que la segunda Zona Militar se abstengan de intervenir en favor de empresas 
extranjeras. 

El punto de acuerdo también incluía respaldo formal e institucional al alcalde priísta de Ensenada, Baja California, 
Enrique Pelayo, para llevar hasta sus últimas consecuencias el exhorto que en enero le envío la Comisión 
Permanente para clausurar la regasificadora Costa Azul, propiedad de la trasnacional Sempra Energy. 

Diputados de PRI, PRD, PT, PVEM y Convergencia sumaron 195 votos en favor del punto de acuerdo, mientras los 
panistas no votaron para romper el quórum. 
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El perredista Víctor Manuel Castro Cosío les reprochó: Queda clarísimo que su posición es pro yanqui, de las más 
retrógradas. Y esta posición de aliarse con una trasnacional los exhibe tal cual son: aliados del capital extranjero. 

También, desde su curul en la bancada oaxaqueña, el priísta Antonio Iglesias gritaba a los perredistas: Ahí está su 
alianza! ¡Ésos son sus aliados 

En tribuna, las fracciones de PRI, PRD y PT acusaron al PAN de defender los intereses de las trasnacionales y los 
efectos perniciosos que éstas causan a la población y al medio ambiente. 

Javier Orduño alegó que Acción Nacional respeta la ecología, pero tampoco vamos a permitir que autoridades 
municipales quieran cerrar una planta, ¡cuando lo que queremos es que llegue inversión extranjera para generar 
empleos! 

Desde la mañana el PAN presionó a priístas y perredistas para evitar que el punto de acuerdo se presentara en la 
sesión, e incluso Orduño le pidió al perredista José Narro –quien presentó el exhorto– que, si había debate, el 
secretario de Gobernación, Francisco Blake, le pedía que no lo mencionara. 

La presión fue tal que, por ejemplo, el diputado Carlos Flores Rico, enviado por el presidente electo del PRI, 
Humberto Moreira, a expresar todo el respaldo del partido a Pelayo, se arrellanó en su curul, y cuando en una 
primera votación se preguntó si el punto se consideraba de urgente resolución, ni siquiera levantó la mano. 

Beatriz Paredes Rangel, presidenta del tricolor hasta el próximo jueves, sólo se presentó a la sesión para expresar 
su reconocimiento al Instituto Politécnico Nacional, y, antes de que se tocara el tema de Sempra, se fue. A la 
misma hora, también hizo mutis el único diputado priísta por Baja California, Humberto Lepe. 

La acción de Paredes provocó que cuando el presidente en turno de la mesa directiva, Amador Monroy (PRI), puso 
a consideración el exhorto, muy pocos priístas levantaran la mano, y el cetemista dio turno del documento a la 
Comisión de Energía, que controla el PAN. 

Sin embargo, el diputado Samuel Moreno Terán (PVEM) pidió a Monroy que reconsiderara, ante la duda sobre el 
resultado. Desde la coordinación del PRI se ordenó respaldar el punto de acuerdo, y entre las curules el 
mexiquense Rodrigo Reina Liceaga levantaba el pulgar derecho para diseminar la señal. Con ello se abrió la ronda 
para defender el punto. 

Alberto Cinta (PVEM) dijo que Sempra no sólo opera en la ilegalidad, porque los permisos fueron otorgados sin el 
consenso del cabildo, sino que además el proceso de regasificación implica el consumo de 24 mil metros cúbicos 
de agua por hora, que se devuelve al mar a una temperatura de 8 grados menor de la que fue extraída. 

El diputado Enrique Ibarra Pedroza (PT) resaltó que constitucionalmente, en tiempos de paz el Ejecutivo sólo 
puede disponer de las fuerzas armadas en cuestiones vinculadas a la disciplina militar, pero que en el caso de 
Sempra las usó para reabrir la planta de una trasnacional. 
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Beltrones y Ramírez Marín le exigen dialogar lejos de revanchas o distribución de culpas 

En la “oscura transacción” con el crimen no habrá nunca paz 
verdadera: Calderón 

Ratifica el mandatario que no dará marcha atrás en su lucha contra la delincuencia en el país 

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 11 

Los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados, los priístas Manlio Fabio Beltrones Rivera y Jorge Carlos 
Ramírez Marín, respectivamente, exigieron ante el presidente Felipe Calderón dialogar lejos de revanchas o 
distribución de culpas. Además, advirtieron que la violencia divide y por ningún motivo se debe aceptar 
comprometer la soberanía en la estrategia contra el crimen. 

En respuesta, Calderón ratificó una vez más que no dará marcha atrás en su lucha contra la delincuencia 
organizada, porque “es claro que en la claudicación, en la rendición, en el sometimiento, en la resignación y en la 
oscura transacción, no hay ni habrá nunca paz verdadera”. 

Con esta referencia a la “oscura transacción” pareció dar respuesta a Sócrates Rizzo, ex gobernador de Nuevo 
León, quien un día antes aseguró que los presidentes priístas tuvieron un fuerte control sobre las principales rutas 
del narcotráfico, y que por esa razón había menos ataques contra la población civil. En 1991, a un año de concluir 
su mandato, Rizzo renunció tras los escándalos de corrupción de su gobierno. 

La quinta celebración del Día de la Bandera presidida por Calderón, se realizó ayer a las ocho de la mañana en la 
Plaza de la Constitución cercada por cientos de efectivos del Ejército, sobre todo del Estado Mayor Presidencial. 

La participación de los representantes de los tres poderes fue ocasión para que los priístas, líderes del Congreso, y 
Calderón mostraran sus diferencias con el lenguaje críptico que suelen usar en estas ceremonias cívicas. 

Segundo orador, Manlio Fabio Beltrones, presidente del Senado, llamó a asumir la responsabilidad de construir 
las bases de un sólido y amplio acuerdo. 

Para ello, dijo, necesitamos dialogar y encontrarnos de frente, tomar las decisiones que México requiere, como es 
propio de las democracias. “Desde luego, muy ajenos, muy lejanos a la revancha, al encono y el recurso fácil de la 
distribución de culpas”. 

Tras un año en que el gobierno de Calderón ha insistido sin éxito en la aprobación de un paquete de reformas 
políticas, el senador sonorense insistió en que nunca es tarde para impulsar una agenda de cambios que permita 
tener las nuevas instituciones para la gobernabilidad del siglo XXI. 
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El legislador priísta Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Cámara de Diputados, dedicó un capítulo 
especial al tema de la inseguridad. “En este año 2011, el proyecto de patria no tendría que ser alimentado con la 
sangre heroica de ningún mexicano caído en servicio, pero tampoco puede escatimarse, y quienes transgreden la 
ley que esta bandera simboliza tienen que saberlo”. 

Así como la bandera nos une, explicó que la violencia nos divide; como la identidad nos congrega, la confrontación 
nos separa; así como el sentido de nación nos hace parte de un todo, la ausencia de voluntad política nos disgrega. 

En momentos en que México ha visto desafiar su capacidad de incidencia en el concierto mundial, agregó que por 
ningún motivo podemos aceptar que se comprometan la soberanía o el respeto a las leyes en la lucha contra el 
crimen. 

Después de rendir honores a la bandera, junto con los titulares de la Defensa, Guillermo Galván Galván, y de 
Marina, Mariano Francisco Saynez, así como de los representantes de los otros poderes de la Unión, Calderón 
convocó a las fuerzas políticas, a sus colaboradores y a mandatarios locales a elevar la mira por encima de los 
intereses particulares, partidistas o de coyuntura. 

Al explicar el significado de los colores y símbolos de la bandera nacional, volvió a exaltar su guerra contra la 
criminalidad. El rojo dijo que refleja el sacrificio de muchos soldados o policías que defienden a México y el águila 
devorando a la serpiente significa que el pueblo mexicano vence a sus enemigos, señaló. 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan N. Silva Meza, demandó respetar nuestro arreglo 
constitucional, pues esa es la mejor manera de estar unidos. El ministro también defendió la labor judicial que 
busca reafirmar la confianza ciudadana mediante un desempeño pulcro e intachable, ajeno a toda suspicacia, por 
encima sobre todo de la mala fe y de la calumnia. 

En poco más de una hora concluyó este ritual del calendario cívico. Cuando el presidente regresó a Los Pinos, 
vallas y escenografía ya eran retiradas, mientras estudiantes de secundaria y cadetes fueron llevados de regreso a 
sus planteles. 

 

Será este domingo; el IEDF anticipa graves problemas logísticos 

Falla intento del GDF de posponer consulta sobre presupuesto 
participativo 
RAÚL LLANOS SAMANIEGO 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 40 

La consulta ciudadana en la que los capitalinos decidirán el destino de 681 millones de pesos aprobados como 
presupuesto participativo siempre sí se llevará a cabo este domingo. 
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A principios de esta semana, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, envió a la Asamblea Legislativa una propuesta 
de reforma a la Ley de Participación Ciudadana para posponer hasta el 27 de marzo dicha consulta, postura que 
avalaban los 13 jefes delegacionales del PRD, con el argumento de que la gente no estaba bien informada de los 
rubros en que podría orientarse ese presupuesto participativo. 

La iniciativa del GDF se dictaminó en la Comisión de Presupuesto y la noche de ayer se subió al pleno, pero en dos 
ocasiones hubo empate. La primera ocasión con 18 y la segunda con 19 sufragios. Quienes se oponían a posponer 
este ejercicio ciudadano fueron diputados del PAN, del PRI e incluso del PRD, como Max Reyes, Lourdes Amaya, 
Lizbeth Rosas, Rocío Barrera y Edith Ruiz Mendicutti. 

De acuerdo con la ley orgánica de la ALDF. Cuando hay empate se debe regresar a comisiones el dictamen 
sometido a votación; con ello el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) está obligado a realizar este 
domingo la consulta ciudadana y, de acuerdo con funcionarios de este órgano, enfrentará graves problemas, ya 
que no se tienen papeletas, campaña de difusión, ni mucho menos los puntos donde se instalarán las mesas 
receptoras de voto. 

Representantes del gobierno capitalino presentes en la sesión extraordinaria del pleno trataban de maniobrar con 
integrantes de la Comisión de Gobierno para lograr un periodo extraordinario para mañana y concretar esta 
reforma. 

La presidenta de la Comisión de Participación ciudadana de la Asamblea Legislativa, Lizbeth Rosas, manifestó al 
respecto que es una buena señal para los ciudadanos que no se haya pospuesto la consulta, pues de lo contrario se 
retrasarían las fechas y se incurriría en subejercicios de ese presupuesto. 

 
 

Continúa enfrentamiento entre legisladores panistas por el término “preferencias sexuales” 

Pospone otra vez el Senado discusión de reforma sobre 
derechos humanos 

Confía Santiago Creel en que el dictamen se presente en primera lectura el próximo martes 

ANDREA BECERRIL VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 21 

Se pospuso de nueva cuenta la discusión del dictamen de la reforma constitucional en materia de derechos 
humanos, ya que aunque la mayoría de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN) se impuso a sus 
compañeros ultraconservadores que pretenden frenar esa legislación, tan sólo porque incluye el término 
“preferencias sexuales”, los inconformes del blanquiazul lograron que continúe el debate interno. 
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“Es la reforma más trascendente de las décadas recientes y estamos buscando que pueda ser aprobada lo más 
pronto posible”, comentó el senador panista Santiago Creel Miranda, luego de una reunión a puerta cerrada con 
los integrantes de su bancada. 

Mientras que el martes pasado sólo 10 de los 49 senadores del PAN estaban dispuestos a avalar la reforma, ayer la 
proporción se invirtió, sobre todo después de que Creel Miranda les mostró un decreto del presidente Felipe 
Calderón Hinojosa, del año pasado, en el que se declara Día de la Tolerancia y el Respeto de las Preferencias el 17 
de mayo de cada año. 

En el decreto se alude directamente a las preferencias sexuales y se advierte que en el Programa Nacional de 
Derechos Humanos 2008-2012 se propone la elaboración de políticas públicas para evitar la discriminación de 
personas vulnerables, entre ellas “las transgénero y transexuales”, y se presentan diversas acciones para 
incorporar a fuentes de empleo a los discriminados por preferencia u orientación sexual. 

Durante ese encuentro, sin embargo, algunos senadores insistieron en lo que consideraron la “ambigüedad” del 
concepto “no discriminar por preferencias sexuales” y aludieron a los cientos de correos electrónicos que los 
legisladores de todas las fuerzas políticas “extrañamente” han recibido en los días recientes, en los que se insiste 
en el riesgo de que el término permita cometer abusos contra menores y otras prácticas “perversas”. 

Senadores de PRI, PRD, PT, Verde y PAN vieron saturados sus correos electrónicos con más de 500 mensajes, que 
parten de un machote en el que se les insiste en que no aprueben esa reforma, ya que va a legalizar “presencias 
homosexuales, pedófilos, de zoofilia, transexualismo, voyerismo y exhibicionismo”. 

Otros mensajes insultan a los senadores: “Cochinos, necesitan un retiro espiritual”. 

“No se equivoquen” 

En contraparte, organizaciones no gubernamentales, entre ellas la Academia Mexicana de Derechos Humanos y 
Ombudsgay se presentaron ayer en el Senado para pedir a los panistas que no se equivoquen, ya que el término 
preferencia sexual representa un avance en la lucha por el reconocimiento de la igualdad y la no discriminación de 
homosexuales, lesbianas, bisexuales y transexuales. 

El presidente de la Comisión de Justicia, Alejandro González Alcocer, dijo que hay opiniones diversas sobre ese 
punto, pero en su caso tiene claro que establecer en el artículo primero de la Constitución la prohibición a no 
discriminar a nadie por sus preferencias sexuales no significa que se les dé facultad para cometer delitos, como la 
pederastia. 

Igualmente, los senadores Ricardo García Cervantes y Ulises Ramírez consideraron que la discusión sobre ese 
punto es errónea. 

Rubén Camarillo, sin embargo, dijo que los diputados no debieron incluir el término “sexuales” y dejarlo 
exclusivamente en preferencias. Creel confió en que espera concluir el análisis de la reforma con los legisladores 
que aún tienen dudas, para estar en disposición de que el dictamen se presente en primera lectura el próximo 
martes. 
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La meta no es ganar votos en los comicios, aseguran funcionarios 

En año clave electoralmente, Calderón promoverá los servicios 
de su gobierno 
Fabiola Martínez 
 Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 13 
 
Con base en la estructura del gobierno federal, la administración del presidente Felipe Calderón impulsará –en el 
último bienio de su sexenio– una mayor promoción de los programas y servicios de las diversas dependencias. 
Este esquema es denominado jornadas ciudadanas. 

Los coordinadores estatales de las dependencias públicas intentan tejer, además, una coordinación para la 
gobernabilidad. 

Este jueves, el titular de la secretaría de Gobernación, Francisco Blake, se reunió con varias decenas de 
funcionarios y coordinadores de delegados estatales de todas las instancias que forman la administración pública 
federal. 

En esta reunión, la primera en su tipo encabezada por el responsable de la política interna, se acordó también 
echar a andar una estrategia de información y de herramientas operativas acerca de los programas y servicios que 
tiene bajo su responsabilidad el gobierno federal, como los de salud, empleo, seguridad y de apoyos sociales. 

La estrategia arranca en un año clave en cuestiones electorales, pues se realizarán realizarse elecciones en 
entidades, incluido el estado de México y en la víspera de un año de elección presidencial, de integrantes del 
Congreso de la Unión y de renovación de gobernador y/o legisladores locales y alcaldes en 14 estados y el Distrito 
Federal. 

Los funcionarios consultados rechazaron que la estrategia en mención tenga un fin o intereses de carácter electoral 
porque –argumentaron– no se trata de programas nuevos, sino sólo de un llamado para que trabajemos de 
manera más eficiente en equipo y que la gente aproveche los servicios de estas ferias gubernamentales. 

El encuentro fue en el salón Revolución de Gobernación y acudieron además funcionarios de la Presidencia de la 
República. Algunos funcionarios comentaron que también se expusieron temas que interesa promocionar en los 
estados como el proceso para la expedición de la cédula de identidad en menores de edad, el más reciente reporte 
de la Secretaría de Seguridad Pública y aspectos administrativos relacionados con los programas de recorte de 
gasto. 

El esquema tiene varios puntos fundamentales, entre éstos, fortalecer el esquema jornadas ciudadanas en los que 
los delegados federales se ponen de acuerdo para que un día a la semana ofrezcan servicios e información de los 
mismos. 
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Esto no es un invento, ya viene ocurriendo. Simplemente se le está dando una nueva figura, un nuevo formato, 
señaló Juan Marcos Gutiérrez, subsecretario de Gobierno de la SG. 

La segunda parte, precisó, es un diseño de un esquema de diálogo de las autoridades federales en los estados que 
se llama coordinación para la gobernabilidad. 

Otros asistentes dijeron que la indicación es mejorar los procesos para coordinar las giras del Presidente Calderón 
a las entidades, así como hacer más eficiente la comunicación respecto de los mensajes del mandatario, con 
énfasis en los logros en materia de seguridad pública y operativos de combate a la delincuencia organizada. 

 
Comunicado presidencial a senadores 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 7 
 
El presidente Felipe Calderón comunicó al Senado que se ausentará del país los próximos 2 y 3 de marzo para 
realizar una visita de trabajo a la ciudad de Washington, donde sostendrá una reunión en la Casa Blanca con su 
homólogo estadunidense Barack Obama. 

La comunicación llegó a Xicoténcatl una semana antes de que el titular del Ejecutivo viaje al vecino país a un 
encuentro que se da en el contexto de una etapa crítica en las relaciones entre ambas naciones, por el asesinato de 
un agente migratorio estadunidense, ocurrido en San Luis Potosí, y en medio de las revelaciones de Wikileaks 
sobre lo que piensan gobierno y funcionarios de Estados Unidos acerca del desempeño del presidente Calderón. 

 

Camacho Solís demanda diálogo y acuerdos con miras a 2012 

La izquierda necesita estar unida, sostiene Leonel Godoy 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN Y ELIZABETH VELASCO 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 17 

Luego de insistir en la necesidad de que las izquierdas estén unidas, el gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, 
destacó que en esa entidad el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha decidido que las alianzas sólo se den 
con fuerzas de la misma tendencia política. 

Entrevistado antes de que participara en la presentación del libro Foro nacional para la construcción de una 
política migratoria integral y democrática en el México del bicentenario, que se realizó anoche en el Senado, 
señaló que el PRD en Michoacán “se cuece aparte; somos un partido unido y exitoso”. 
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Expresó su deseo de que el ejemplo del perredismo michoacano sea seguido a escala nacional y en otras entidades. 

“Se requiere un PRD unido. La izquierda necesita estar unida, y debemos hacer todos un esfuerzo y contribuir para 
que haya esa unidad”, insistió. 

Respecto a las alianzas del sol azteca con el panismo, sobre todo en el estado de México, dijo que ese es un tema 
que el PRD deberá resolver. Aclaró que en Michoacán se ha decidido que sólo haya alianzas entre las izquierdas. 

Sobre la solicitud de licencia presentada al partido por Andrés Manuel López Obrador, Godoy se concretó a decir: 
“está en todo su derecho de pedirla”. 

Manuel Camacho Solís se refirió al diferendo entre López Obrador y el dirigente nacional perredista, Jesús Ortega. 

Se pronunció por cuidar la unidad de PRD, Partido del Trabajo y Convergencia, integrantes del frente partidista 
Dia, pues de no hacerlo se cancelaría cualquier posibilidad de ganar las elecciones presidenciales en 2012, así 
como la oportunidad de ofrecer opciones a la sociedad ante las crisis que vive el país en distintas áreas. 
Entrevistado luego de participar en el foro La transformación del régimen político, Camacho, coordinador del Dia, 
advirtió que es indispensable llegar a “una solución en términos de la dirección del PRD; quizá el arreglo no sea el 
más perfecto para todos, pero tiene que haber una negociación. Eso ayuda a sanar, lo mismo que admitir que cada 
quien piensa diferente y cada quien debe hacer su papel”. 

Del rechazo de López Obrador a una eventual alianza electoral de PRD y PAN en el estado de México, Camacho 
destacó que “su postura está bien; es un ingrediente de honestidad y consistencia en un movimiento”. 

Pero, agregó, “no se puede pensar que todo un movimiento político se puede supeditar a una sola visión. Tiene que 
haber diálogo y acuerdos para definir estrategias y proyecto” con miras a 2012. Por otra parte, consideró que 
Alejandro Encinas es el mejor candidato de esos partidos para ganar las elecciones en el estado de México. 

 

Con él o con otro candidato, no avalaremos contubernio PRD-AN en Edomex, señala 

“Son tiempos de definiciones, y eso mismo aplica a Encinas”, 
advierte López Obrador 
CIRO PÉREZ SILVA 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 18 

Tonanitla, Méx., 24 de febrero. El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) participará en las elecciones para 
gobernador mexiquense con Alejandro Encinas, si éste así lo decide, o con otro candidato, “pero no vamos a avalar 
el contubernio” entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), con el cual se 
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pretende “perpetuar un bipartidismo de derecha en beneficio de unos pocos y en contra de las mayorías”, advirtió 
aquí Andrés Manuel López Obrador. 

Sostuvo que la licencia que pidió al sol azteca le da “libertad de seguir trabajando en la construcción de una 
verdadera alternativa de izquierda”. 

Adelantó que esperará la decisión que tome el coordinador de los diputados federales perredistas, Alejandro 
Encinas, quien en la misma gira declaró que la determinación de que en el estado de México haya un abanderado 
de izquierda la deben asumir las dirigencias nacional y estatal de su partido. 

“La decisión no está en su cancha”. Están a tiempo de rectificar y no volver a cometer un error, apuntó el 
legislador. 

Encinas ha insistido en que no aceptará ser candidato de una alianza PAN-PRD ni participará en los comicios 
fuera del sol azteca. 

El tabasqueño enfatizó: “nosotros no lo vamos a presionar (a Encinas), y seremos respetuosos de la determinación 
que tome, cualquiera que sea. Por razones éticas e ideológicas no podemos aceptar una alianza con el partido que 
nos robó la Presidencia de la República. No podemos alimentar la simulación”. 

Dijo que los dirigentes perredistas están “amarrados con Felipe Calderón”, ya que sólo así se entiende la “necedad” 
de buscar un acuerdo electoral con el panismo, aun dejando fuera a Encinas, “que es el mejor posicionado de todos 
los aspirantes en cualquier partido”. 

La dirección del sol azteca, agregó, “sabe perfectamente que el PAN los va a usar y luego los va a desechar. Lo 
saben, aunque no les importa, porque ellos están en otra cosa, pero la militancia no merece más engaños”. 

Se pidió a López Obrador su opinión sobre la posibilidad de que el blanquiazul postule al jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard, como candidato a la Presidencia. 

Respondió enfático: “Marcelo no lo aceptaría, sería incongruente, no lo aceptaría, y si lo hace, pues hasta ahí 
llegamos”. 

Al continuar su gira por esta región del estado de México, el ex candidato presidencial explicó que “asume 
plenamente” las consecuencias que puede traer su solicitud de licencia al partido. 

Reiteró que no promoverá que otros integrantes del sol azteca se sumen a dicha petición, o que renuncien. 

“Todos sabemos qué conviene y qué no conviene. Los militantes del PRD son mujeres y hombres conscientes, y 
cada uno va a asumir su responsabilidad. Son tiempos de definiciones. Esta realidad nos pide definiciones, y eso 
mismo aplica a nuestro querido amigo Alejandro Encinas”. 

Insistió en que pidió licencia porque no está de acuerdo con el “contubernio” entre la dirigencia perredista y Felipe 
Calderón. 
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“¿Por qué no renuncio al PRD? Porque respeto a los militantes, y porque el PRD es de la militancia, no de la 
dirigencia, que ya se apoderó de nuestra organización política, y porque no le voy a dar el gusto a la mafia del 
poder, porque ustedes saben que detrás de las alianzas están Carlos Salinas, Calderón y toda la mafia del poder. 
Además de que así puedo seguir trabajando para construir una alianza desde abajo, sin la alianza PAN-PRD, para 
postular con la gente, con el Partido del Trabajo o Convergencia, o con ambos, un candidato de nuestro 
movimiento. ¿Quién sería el mejor candidato? Alejandro Encinas, pero aquí hay una situación que tenemos que 
valorar.” 

Previamente Encinas subrayó que en este debate lo que se discute “no es sólo qué tipo de izquierda se quiere, sino 
qué tipo de país queremos, y lo que está en confrontación son visiones muy disímbolas del país y del tipo de 
democracia y desarrollo que deseamos para México. 

“Efectivamente, aquí no caben las ambigüedades, y mucho menos la simulación en una política de alianzas que 
deja atrás los principios y objetivos que nos hemos trazado políticamente y antepone una lógica que no solamente 
mantiene la idea del quítate tú para ponerme yo, sino que implica que prevalezca el orden de cosas en beneficio de 
unos cuantos, a pesar de las enormes necesidades que tiene nuestro pueblo.” 

Expresó: “este proyecto (el de Morena) es nuestro, el de la izquierda, el de la defensa de las causas del pueblo 
mexicano, un pueblo que merece justicia. En este proyecto estaremos trabajando muchos años junto con Andrés 
Manuel López Obrador”. 

 

 

El proceso que realiza Gobernación resulta “invasivo”, señala 

Ordena el Ifai quitar algún dato biométrico a cédula de 
identidad 

El registro de datos de niños, con consentimiento de los padres, dice 

ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 19 

La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai), Jacqueline Peschard, dijo que 
por resultar “excesiva” la captura del iris y de las huellas digitales de los menores de edad para la emisión de la 
cédula de identidad, le ha indicado a la Secretaría de Gobernación que es indispensable suprimir el registro de 
alguno de esos datos biométricos. 

En entrevista, subrayó que la captura de tantos datos biométricos resultaría “invasiva”. 
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A la fecha, Gobernación ha iniciado el proceso de recopilación de datos biométricos e información personal de los 
menores de cuatro a 17 años en Baja California, Guanajuato y Colima. Los estados en que continuará el proceso de 
registro son Jalisco, Monterrey y Chiapas. 

Al respecto, Peschard señaló que desde diciembre pasado, cuando Gobernación determinó iniciar el proceso para 
elaborar las bases de datos para la expedición de la cédula de identidad para menores, el Ifai ha “estado al tanto, 
dando seguimiento a todo el procedimiento por ser un tema que nos compete”. 

Precisó que si bien la expedición de la cédula es facultad de la dependencia, al Ifai le compete vigilar que los datos 
capturados queden debidamente protegidos. “Nosotros estamos facultados para vigilar y asegurar que en todo el 
proceso para la emisión de la cédula se cumpla con la protección de datos y hemos seguido puntualmente, lo que 
tiene que ver con nuestra competencia”, afirmó. 

Peschard destacó que todo proceso de registro de datos de menores de edad debe llevarse a cabo con el total 
consentimiento de los padres, para lo cual es indispensable cumplir con los estándares de seguridad. 

Dicho proceso ha generado controversia, toda vez que legisladores de la Cámara de Diputados han exhortado al 
Ejecutivo federal para que detenga la expedición de dicha cédula, a lo cual Gobernación respondió que no se hará. 

De acuerdo con el programa de la dependencia, el Registro Nacional de Población tomará en una primera etapa 
los datos biométricos (10 huellas dactilares y el iris de ambos ojos) y la imagen del rostro a poco más de 5 millones 
de menores. 

 

Blanquiazules no reconocen cambios sociales, lamentan 
colectivos 
ARIANE DÍAZ Y FERNANDO CAMACHO 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 21 

El eventual “congelamiento” por la bancada panista de una iniciativa en el Senado que establecería a nivel 
constitucional la prohibición de discriminar por preferencia sexual esconde la resistencia de los grupos más 
conservadores del país por reconocer los cambios sociales y ampliar las libertades de la población, señalaron 
integrantes de colectivos de diversidad sexual. 

El rechazo de la bancada panista en el Senado a la reforma constitucional en materia de derechos humanos es 
“terriblemente condenable”, y el argumento por el cual los legisladores blanquiazules objetaron el párrafo que 
establece que nadie podría ser discriminado por preferencias sexuales, el cual se refiere al “riesgo” de que los 
pederastas se excusen en este articulo, es “falaz e irrisorio”, consideró Javier Gutiérrez Marmolejo, activista por el 
respeto a la diversidad. 
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Señaló que se trata de una “trampa” del Partido Acción Nacional para “esconder su alianza con la Iglesia católica 
en el tema de la pedofilia”. 

Jaime López Vela, de Agenda LGBT, afirmó que en este tema se está produciendo un debate con los términos 
equivocados, pues lo que debería plasmarse en la Constitución no es la “preferencia”, sino la orientación sexual y 
la identidad de género. 

Al hacer énfasis en las preferencias, explicó, los senadores asumen que no tienen la responsabilidad de legislar 
sobre cuestiones “personales”, cuando en el fondo se trata de un asunto de derechos humanos que en ningún 
momento da pie a justificar la comisión de delitos. 

Manuel Amador, del Foro de Hombres Gay, señaló que la actitud de los senadores panistas no es nueva, ya que el 
partido blanquiazul nunca ha apoyado a los grupos de diversidad sexual, debido a su postura ideológica 
conservadora. “Nuevamente el PAN muestra su homofobia y quiere desviar la atención del tema de nuestros 
derechos, que nosotros ya hemos ganado.” 

En alusión al argumento panista, Ricardo Bucio, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, 
rechazó que la reforma sea “una puerta abierta” para ejercer los derechos de cualquier manera. 

En el mismo tenor se expresó Lol Kin Castañeda, de Acciona AC, y consideró necesaria la especificidad en cuanto a 
la no discriminación por “preferencias sexuales”. 

Alejandro Juárez, coordinador general de Ombudsgay, informó que dicha organización envío hoy al presidente del 
Senado, Manlio Fabio Beltrones, una carta con 835 firmas pidiendo que se vote el dictamen tal y como está. 
Lamentó que se esté retrasando una reforma que es muy necesaria y que tiene grandes beneficios. 

 

La Bandera nacional, “símbolo de esperanza” para los mexicanos 

Construir juntos pese a las diferencias, sello de la democracia 
en el Edomex: Peña Nieto 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de febrero de 2011, p. 24 

Toluca, Méx., 24 de febrero. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, aseveró que “la pluralidad 
es el sello distintivo” de esa entidad. Agregó que el espíritu de una democracia de resultados “es lograr trabajar y 
construir juntos, a pesar de las diferencias políticas o de cualquier otra índole”. 

Durante la ceremonia Así conmemoramos el bicentenario en el estado de México, el mandatario aseveró que en la 
entidad la diversidad de ideas y proyectos no está reñida con los resultados, sino al contrario, es una razón 
adicional para reforzar los valores e instituciones que nos permiten convivir en armonía y civilidad. 
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Junto a representantes de los poderes Legislativo y Judicial de la entidad, Peña Nieto realizó una guardia solemne 
de honor y depositó una ofrenda floral ante el Monumento a la Bandera en la entrada de la capital mexiquense. 

Dijo que el lábaro patrio es símbolo de “identidad, unidad y esperanza” para todos los mexicanos, y que las 
grandes transformaciones del país se consiguieron con el esfuerzo y la tenacidad de generaciones anteriores; su 
legado es ejemplo de lo que se puede lograr cuando hay voluntad y decisión. 

“De eso se trata este día, de recordar lo que nos cohesiona como mexicanos, nuestra Bandera nos convoca a 
anteponer el interés del país por encima de cualquier diferencia; esta es la enseñanza de nuestros dos siglos de 
historia nacional.” 

Dijo que esta fecha (24 de febrero) es ocasión para hacer un recuento de la forma en que desde el estado de México 
se celebró el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución. Y presentó los resultados del 
Programa Mexiquense para la conmemoración de esas fechas históricas. 

 

 

 

Astillero 
Falsa justicia imperial 
¡Oh, narcos en EU! 
Mandatarios en el negocio 
Izquierda descuadrada 
 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Revelaciones por necesidad. De pronto, como si no hubiera historia, el gobierno gringo se da por enterado de que 
en su territorio se han asentado miles de representantes comerciales del negocio binacional de las drogas y realiza 
una redada incruenta: cientos de mexicanos detenidos y millones de dólares decomisados (sin la profusión de 
sangre y el terror que la administración calderonista ha impuesto en México como marca distintiva, obligatoria, de 
la casa, como para demostrar EU que la guerra” se puede hacer de otra manera). 

Súbito ataque gringo movido no por un afán justiciero, que si tal fuera no estaría condicionado a circunstancias 
coyunturales, sino por un ánimo de venganza ejemplar a causa del agente migratorio y aduanal caído en días 
pasados en San Luis Potosí. Los mexicanos aprehendidos ayer en EU lo fueron no por narcotraficantes, sino en 
represalia contra Los Zetas y en busca de jefes a los cuales castigar; si no hubiera pasado nada en Ojo Caliente, San 
Luis Potosí, el negocio seguiría funcionando como si nada, acá y allá. 
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Duelo de premuras turbias. El calderonismo establece una marca de rapidez sexenal cuando encuentra a un Piolín 
sin jaula y lo presenta como supuesto asesino del agente extranjero Jaime Zapata. Decenas de miles de 
expedientes se acumulan, entre ellos algunos de alta sensibilidad social, pero ninguno pareciera ser tan 
importante ni requerir premura esclarecedora como el del policía estadunidense. 

Sin embargo, para no quedar atrás en esa competencia de botepronto, los gringos saltan para enfrentar a la 
contraparte que sabidamente opera desde muchos años atrás y a nombre de diversos cárteles en el territorio de las 
barras y las estrellas donde se realiza el consumo sustancial de las mercancías estupefacientes.  

Sócrates Rizzo, el ex gobernador de Nuevo León que ha revelado lo que todos saben pero se niegan a aceptar 
públicamente (es decir, el papel rector de las presidencias priístas de la República en el manejo del tráfico de 
drogas), bien podría haber hecho sus claridosas declaraciones en inglés y refiriéndose también a los gobiernos 
estadunidenses, que de manera sostenida han visto beneficios económicos para elites políticas y empresariales a 
partir de esos bisnes que envician, tendida y sostenida también una red oficial de protección para el ingreso y la 
distribución de los narcóticos y para la inserción maquillada de los frutos monetarios de esas operaciones al 
sistema financiero imperial. 

En México, una de las aristas del escándalo pasa por el hecho de que el presunto asesino del agente Zapata ya 
había sido encarcelado y puesto en libertad. A Calderón le gusta endilgar esos hechos, fácilmente manipulables, a 
los jueces, como si el aparato de procuración de justicia dependiente del Poder Ejecutivo fuera limpio, eficaz y 
congruente. Todo lo contrario, los primeros pasos pervertidos en el proceso judicial suelen ser dados por los 
policías, los agentes del Ministerio Público y los procuradores y sus plantillas burocráticas cercanas. Desde allí se 
siembran errores o se obstruyen cursos para que más delante los abogados mafiosos hagan ver a los jueces lo 
enojados que se pondrían sus poderosos clientes si en el Poder Judicial no se reconoce que algo venía mal de 
origen. Desde luego, el citado Poder Judicial, de arriba a abajo, aporta su propia e importante cuota de corrupción. 
Pero es una falacia oportunista encajar todo en el casillero de los jueces, sobre todo si se ve, como en el caso, que la 
propia PGR no empujó el caso del Piolín para que éste fuera mantenido en prisión. 

En otro ámbito, el de las candentes pugnas de la izquierda electoral mexicana, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 
ha emergido como un peculiar presunto árbitro de las diferencias cupulares que ponen en riesgo al PRD tal como 
lo conocemos. Ya que su propio hijo Lázaro declinó la posibilidad de presidir el comité nacional del sol azteca, 
ahora el padre asoma al ring negro y amarillo para tratar de meter orden en una batalla descuadrada en la que 
López Obrador anuncia que pensará en otro candidato en el estado de México si Alejandro Encinas no acepta 
asumir tal postulación, decidido como dice estar a no aceptar los resultados de la encuesta marca Los Pinos que 
decidirá si en esa entidad clave van unidos el PRD y el PAN, y decidido también a no dejar el partido del sol azteca 
ni ser propuesto a la gubernatura mexiquense por el PT, Convergencia y el lopezobradorismo con licencia 
perredista. 
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Astillas 

Renato Flores Cartas, gerente de Comunicación Corporativa de Telmex, hace saber a esta columna que “Grupo 
Carso no retiró su publicidad de Tv Azteca, sino que la televisora se negó a venderle espacios publicitarios al 
Grupo si Carso no ofrece un trato privilegiado en materia de tarifas de interconexión para las empresas del grupo 
Azteca Iusacell/Unefon. Carso se negó a acceder a estos términos de Tv Azteca, que además de ser contrarios a las 
regulaciones en materia de telecomunicaciones, pretendían que Telmex y Telcel dieran un trato discriminatorio al 
resto de los operadores. Como dijo Tv Azteca en su comunicación, estaríamos encantados de que nos vendiera la 
publicidad a precios con el justo aumento de 4.5 por ciento correspondiente a la inflación con el mismo monto de 
inversión ejercido con esa empresa el año pasado. Asimismo, como ellos aseguraron, estaríamos encantados de 
que la tarifa que cobra Iusacell a Telmex por la terminación de llamadas bajo el esquema el que llama paga fuera la 
misma que esa empresa le paga a Telcel por la interconexión entre sus redes”...  

Hoy, a las 19 horas, en el auditorio Bernardo Quintana, durante la Feria Internacional del Libro con sede en el 
Palacio de Minería, será presentado en sociedad el Anuario 2010 de La Jornada, con la participación de Luis 
Javier Garrido, Luis Linares, Blanche Petrich y un tecleador astillado de cuyo nombre esta columna no ha de 
acordarse... Y, mientras Fóxitl se acomoda con el priísta que supuestamente le había robado la elección en 
Hidalgo, ¡feliz fin de semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 

Clase Política 

Tv Azteca, trato privilegiado 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Grupo Carso no retiró su publicidad de Tv Azteca, sino que la televisora se negó a venderle espacios publicitarios si 
no se daba un trato privilegiado en materia de tarifas de interconexión a sus empresas Iusacell y Unefon, lo cual 
sería contrario a las regulaciones en la materia, aseguró el vocero de Telmex, Renato Flores Cartas. 

Por su parte, el Grupo Salinas (Azteca) anunció que convocará a todos los actores de la industria, a todas las 
autoridades y a los actores relevantes del Estado para abrir de inmediato un debate público y un frente común 
para revisar y solucionar a fondo el asunto de la interconexión, “que hoy claramente afecta a todos los usuarios 
mexicanos de servicios de telefonía celular, que suman más de 88 millones de personas”. 

Los anteriores son puntos relevantes de la lucha entre gigantes, los grupos empresariales encabezados por Emilio 
Azcárraga Jean, Ricardo Salinas Pliego y Carlos Slim Helú. 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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La cosecha 

En entrevista para la televisión, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, descartó la posibilidad de que la 
eventual alianza con el PAN para la elección de gobernador del estado de México se prolongue hasta los comicios 
presidenciales. Creo que en 2012 no habrá ninguna alianza, ni sería posible entre la izquierda y la derecha en 
México, precisó... 

De gira por el estado de México, en compañía de Andrés Manuel López Obrador, el precandidato del PRD a 
gobernar esa entidad, Alejandro Encinas, se manifestó de nuevo en contra de una alianza “sin futuro” con el PAN… 

Luego de que el Senado aprobó la Ley de Migración, el INM, encabezado por Salvador Beltrán del Río, expresó su 
beneplácito toda vez que la norma significa un importante avance, pues parte de la premisa de que los migrantes 
no son delincuentes, sino personas con los mismos derechos que los mexicanos, como establece la Constitución… 

El secretario general de la CNOP, Emilio Gamboa, encabezará en Morelia, Michoacán, un homenaje luctuoso a 
Carlos Gálvez Betancourt, acto al que se espera asista el gobernador perredista Leonel Godoy… 

“No fue un triunfo nuestro, sino de la legalidad”, dijo el ya gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, 
luego de que el tribunal electoral (TEPJF) desechó las impugnaciones. Anticipó que las prioridades en su gobierno 
serán la generación de empleos y ofrecer seguridad a las familias… 

La Universidad Anáhuac publicó su libro Liderazgo Anáhuac; historias de éxito, que presenta a sus egresados 
más destacados de 1998 a 2008, entre los cuales figuran, en el área de derecho el académico Federico Ponce Rojas, 
y en economía el desaparecido periodista Rogelio Cárdenas Sarmiento… 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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El Óscar 
del sabor
Usted puede ganar un 
premio: por preparar los 
mejores canapés. Tome 
como inspiración a tres 
cintas nominadas.
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gENTE!

Quieren público, 
no premios
Cinco de las 10 cintas 
mexicanas más 
taquilleras rechazan 
inscribirse para 
competir por los Arieles.
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América cayó 3-1  
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de sus últimos 
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BENGHAZI, LIBIA. Mientras la población civil celebra en una 
base militar abandonada, Muammar Gaddafi concentra tropas 
y mercenarios en Trípoli para lo que podría ser la batalla final. 
El dirigente libio aseguró que quienes lo atacan son jóvenes 
drogados y afines a Al-Qaeda.
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Sitian a Gaddafi

La crisis entre las televisoras y 
Grupo Carso refleja la falta de 
un órgano regulador fuerte en 
materia de telecomunicacio-
nes y medios, así como la len-
titud de la autoridad para re-
solver las disputas, aseguraron 
expertos.

Gabriel Sosa, analista de 
radio y television, afirmó que 
la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transportes y la Cofe-

tel sólo observan la crisis y ar-
gumentan que es un problema 
entre particulares, cuando es 
consecuencia de la inacción.

Al respecto, Gonzalo Mar-
tínez Pous, comisionado de la 
Cofetel, dijo que la autoridad 
no puede intervenir en una si-
tuación que, hasta el momen-
to, es comercial.

Rafael Aceves

Critican pasividad de autoridad

Tuvo a ‘El Piolín’
la PGR... y se le fue

Llevan teatro 
a domicilio

CULTURA

Analiza vértigo 
de la sociedad
En el libro “Alterados”, 
Federico Reyes Heroles 
reflexiona sobre la 
individualidad y las 
nuevas tecnologías.
PágiNA 18

Pide IEEM recursos
... ¡para horas extras!

Hay criterios, 
no errores.- 
Magistrado

Jorge Muciño, Magistra-
do presidente del Tribunal 
Electoral del Edomex, re-
chazó que estén fallando al 
dictar sus resoluciones.

“El derecho es una cien-
cia por aproximación, de in-
terpretación. De ahí que los 
criterios siempre pueden te-
ner varias ópticas”, señaló.

REFORMA publicó que 
en 2010 el Tribunal Electo-
ral federal revocó o modi-
ficó el 42 por ciento de las 
sentencias que emitió el Tri-
bunal mexiquense y que lle-
garon a segunda instancia. 

Enrique I. Gómez

d Argumenta Canitec
que Carso representa 
6% del PIB y la mitad
del valor de la Bolsa

Carla Martínez

Diversas televisoras, como TV 
Azteca y las representadas en la 
Cámara Nacional de la Industria 
de Telecomunicaciones por Cable 
(Canitec), arremetieron ayer con-
tra Telmex y Telcel y pidieron la 
intervención del Estado para dis-
minuir su poder.

En un breve comunicado, la 
televisora propiedad de Ricardo 
Salinas Pliego anunció que con-
vocará a todos los participantes 
del sector, autoridades y actores 
relevantes del Estado a que re-
suelvan el problema de la inter-
conexión, que calificó como un 
asunto de Estado.

“Grupo Salinas anuncia que 
convocará a todos (...) para abrir 
de inmediato un debate público 
y un frente común para revisar y 
solucionar a fondo el asunto de 
la interconexión, que hoy clara-

mente afecta a todos los usuarios 
mexicanos de servicios de telefo-
nía celular, que suman más 88 mi-
llones de personas”, dijo.

El miércoles, TV Azteca in-
formó que Grupo Carso, del que 
forman parte Telmex, Telcel y 
Sanborns, entre otras compañías, 
decidió suspender la publicidad 
contratada a la televisora cuan-
do ésta lo exhortó a ofrecer tari-
fas de interconexión a precios de 
mercado.

Al respecto, el consorcio que 
preside Carlos Slim explicó que 

la cancelación fue porque la em-
presa de Salinas Pliego pretendió 
condicionar la venta de publici-
dad a la reducción de las tarifas 
de interconexión que Telmex co-
bra a Iusacell.

En entrevista, Alejandro 
Puente, presidente de la Canitec, 
advirtió que Slim y sus compa-
ñías son un peligro para la segu-
ridad nacional.

“El ingeniero hoy es un peli-
gro de seguridad nacional porque 
representa el 6 por ciento del PIB, 
porque representa más del 50 por 

ciento del valor de la Bolsa, es de-
cir, del índice de precios y cotiza-
ciones”, declaró.

A la Canitec están afiliadas 
las compañías cableras, pero tam-
bién son miembros de ella Tele-
visión Azteca y Televisa, así co-
mo las telefónicas Avantel, Ax-
tel, Protel, Marcatel y Maxcom, 
es decir, 15 por ciento de las em-
presas que no firmaron la oferta 
pública de interconexión de Tel-
cel y Telmex.

En entrevista radiofónica en 
Fórmula Financiera, Arturo Elías 
Ayub, vocero de Grupo Carso, se-
ñaló que, si TV Azteca acepta que 
Grupo Carso compre publicidad 
a precios de mercado, inmediata-
mente lo hará. 

Por su parte, Luis Niño de Ri-
vera, vocero de Televisión Azteca, 
en la misma entrevista indicó que, 
desde la perspectiva de la televi-
sora, los temas de interconexión y 
contratación de la publicidad es-
tán separados y que esperan llegar 
pronto a un acuerdo con Grupo 
Carso en materia publicitaria. 

Ambos coincidieron en la ne-
cesidad de organizar un foro pa-
ra discutir el tema de las tarifas de 
interconexión.

neGocIoS 1

d Siguen los pasos
del Tribunal Electoral:
quieren un pago mayor
por la elección de 2011

Enrique I. Gómez

Igual que en el Tribunal Electoral 
del Estado de México, en el Ins-
tituto Electoral estatal (IEEM) 
también quieren bonos por las 
horas extras que prevén trabajar 
en los comicios para renovar la 
Gubernatura este año.

Para este 2011, el órgano elec-
toral asegura que no tiene sufi-
ciente presupuesto, por lo que los 
665 millones de pesos aprobados 
no le alcanzarán para cubrir sus 
gastos ordinarios.

Por ello, de acuerdo con los 
representantes de partidos ante 
el IEEM, pidió al Gobierno esta-
tal un incremento de 71 millones 
de pesos, el cual está en estudio, y 
de ello dependerá el bono que se 
autoricen los consejeros.

El director de Administra-
ción del IEEM, José Mondragón, 
informó que sólo esperan definir 
cuánto se ampliará su presupues-
to para precisar las gratificaciones, 
que en principio podrían ser dos y 
no deberán ser mayores a un mes 
de sueldo en total.

La compensación alcanzaría 
a todos los trabajadores perma-
nentes del Instituto y a los siete 

consejeros electorales. 
REFORMA publicó el martes 

que los cinco Magistrados del Tri-
bunal Electoral estatal recibirán, 
además de su salario, bonos por 
un total neto de 1.2 millones de 
pesos para compensar las horas 
extras que están trabajando du-
rante el actual proceso electoral.

En medio de la crítica que 
lanzaron los partidos políticos por 
esta falta de austeridad, el presi-
dente del IEEM, Jesús Castillo, 
dijo el martes que, cuando él fue 
Magistrado electoral en la entidad, 
nunca se cobraron horas extras, 
pues su labor es por todo el proce-
so comicial y no por horario.

Ahora, cada uno de los con-
sejeros del IEEM estaría cobran-
do 151 mil 880 pesos, salvo Casti-
llo, quien, por su investidura, reci-
biría 177 mil 565, para dar un total 
de un millón 88 mil, que se paga-
rán entre febrero y septiembre.

El consejero electoral Juan 
Carlos Villarreal detalló que las 
gratificaciones por tiempo extra 
podrían ser hasta tres en este año 
electoral.

REFORMA / Staff

Julián Zapata Espinoza, “El Pio-
lín”, estaba en libertad desde el 9 
de marzo de 2010 porque la PGR 
no acreditó que perteneciera a la 
delincuencia organizada ni que 
fuera contrabandista, por lo que 
obtuvo la libertad bajo caución.

El presunto sicario fue nue-
vamente detenido el miércoles 
al ser acusado por el ataque en el 
que murió Jaime Zapata, agen-
te de la Oficina de Inmigración y 
Aduanas de EU.

En una tarjeta informativa 

del juez cuarto de distrito de San 
Luis Potosí, Juan de Dios Mon-
real Cuéllar, que fue distribuida 
por el Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF), se explica que tam-
bién el Tribunal Unitario con se-
de en esa entidad confirmó el fa-
llo de primera instancia contra el 
cual litigó la PGR de manera in-
fructuosa.

Según el juez, se anuló el car-
go de delincuencia organizada 
porque es un delito que necesita  
otro ilícito cometido por más de 
dos personas para ser acreditado, 
lo que no ocurrió en el caso de la 
PGR contra “El Piolín”. 

Andrea Rodríguez

Si el público no va al teatro, 
que el teatro vaya hasta el 
público. 

Tres compañías capitalinas 
le dan la oportunidad de tener, 
literalmente, un teatro en casa y 
montan su espectáculo en la sa-
la, terraza o cocina de casas par-
ticulares para el deleite de la fa-
milia y amigos del anfitrión.

La primera es el Proyecto 
Teatro Ensamble, que lleva hasta 
su casa la obra colombiana “La 
Autopsia”. A cambio, pide una 
cuota de 100 pesos por persona.

La compañía En Tránsito 
creó “Teatro Instantáneo”, en el 
que tres actores construyen en 
media hora divertidas historias 
cuyo escenario puede ser el ba-
ño o la cocina.

Cirko de Mente da la posibi-
lidad de pedir actos circenses a 
la carta con música y video.

Según la Encuesta Nacio-
nal de Hábitos, Prácticas y Con-
sumo Culturales 2010 del Cona-
culta, el 14.7 ciento de la pobla-
ción del DF que ha asistido al 
teatro vio una obra en el último 
año, y el 32.6, ninguna.

PrIMera FIla 14 Y 15

‘Es Slim un peligro para la seguridad nacional’, afirman

Van Televisoras 
contra Telmex

LoS MigRANTES LoS UNEN
El sacerdote Alejandro Solalinde, defensor de los migrantes en 
el sur del País, estuvo ayer en el Senado durante la aprobación 
de la Ley de Migración y aseguró que se cumplió un sueño. En 
la imagen, con la senadora priista Rosario Green. nacIonal 2
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Granados Chapa, Alejandro Calvillo Unna (9) • Segovia, Sarmiento,  
Jáuregui (10) • Villoro, Aristegui F. (11) • Capitanes (neg. 3)



 
 VIERNES 25 DE FEBRERO DE 2011 
 
Reclama Valdés no erosionar a IFE 

 
Propone crear comité que fiscalice 'ahorro'. Advierte consejero que no se fortalece a la institución 
desacreditándola 

 
Guadalupe Irízar 

 
(25 febrero 2011).- El presidente del IFE, Leonardo Valdés, llamó ayer a no erosionar el organismo electoral 
rumbo a los comicios de 212, en referencia a las críticas por el traslado de recursos de 2010 al Fondo de 
Modernización Inmobiliaria. 
 
"El IFE tardó años en remontar el impacto que tuvo el desenlace en torno a la elección de 2006. No permitamos 
que, a siete meses del proceso electoral federal, se repita la historia de daño y erosión en la credibilidad de esta 
institución que regula la competencia por el poder político. El daño a la democracia mexicana, pienso yo, sería 
irreparable. 
 
"No nos engañemos, nunca se ha desacreditado a una autoridad para fortalecerla", expresó ante el Consejo 
General. 
 
En la sesión extraordinaria donde se presentó un informe sobre la creación del fondo inmobiliario, que ha sido 
cuestionado por Contralor del IFE, Gregorio Guerrero, y otros sectores, Valdés reivindicó el traspaso de 348 
millones del ejercicio fiscal de 2010. 
 
Propuso crear un comité técnico especializado, en los términos del artículo 116 párrafo 8 del Cofipe, para que 
dictamine sobre la legalidad del fondo. 
 
"Hay un dilema legal y yo creo que es necesario, pero además, urgente resolver ese dilema legal, motivo por los 
cual, en congruencia con lo que plantee, voy a instruir al Secretario Ejecutivo para que a la brevedad presente a la 
Junta General Ejecutiva un proyecto de acuerdo para que ese órgano administrativo de esta institución eleve al 
Consejo General la constitución de un comité técnico especializado", explicó ante los integrantes del Consejo 
General. 
 
"Y estoy seguro que la Junta General Ejecutiva acatará el dictamen jurídico que un comité técnico de alto nivel 
establezca para resolver en definitiva la diferencia de interpretación a fin de que este dilema legal se resuelva en 
los mejores términos", agregó el presidente del IFE. 
 
Ideas peregrinas Durante la presentación del informe, participaron en el debate los seis consejeros electorales, los 
representantes del PRI, el PAN, el PRD, el PT, el PVEM y Convergencia, así como los representantes legislativos 
del sol azteca y del blanquiazul. 
 
La representante del PRI, Mariana Benítez, y el senador perredista Pablo Gómez se manifestaron a favor de crear 
un fondo inmobiliario pero demandaron garantizar seguridad jurídica de las decisiones que se tomen. 
 
Gómez calificó de "peregrina" la idea del comité de especialistas planteado por Valdés y propuso crear un espacio 
para dirimir las diferencias legales entre consejeros y el Contralor del IFE y las autoridades de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público. 
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Tras calificar como "fondo de pánico" el integrado por el IFE a finales de diciembre de 2010, el senador perredista 
demandó regresar los 348 millones de pesos a la Tesorería de la Federación y solicitar una partida adicional en el 
presupuesto 2011 para la adquisición de inmuebles. 
 
En su discurso, el presidente del IFE reconoció que esa situación no puede ser utilizada para desprestigiar a la 
institución y a sus integrantes, o intentar modificar el modelo de comunicación política derivado de la reforma de 
2007. 
 
"Se ha tratado de desprestigiar al árbitro para modificar el modelo de comunicación y vulnerar la imparcialidad y 
legalidad que la consejera y los consejeros electorales estamos comprometidos a defender. 
 
"Desde hace unas semanas, las autoridades del Instituto Federal Electoral estamos siendo objetivo de 
cuestionamientos en los medios de comunicación", apuntó. 
 
Valdés reiteró que el Fondo de Modernización inmobiliaria es parte de un programa prioritario de la institución. 
 
Defensa 
  
Para justificar el traspaso de $348 millones al fondo inmobiliario, el IFE dijo que: 
  
· Fueron ahorros provenientes de 277 plazas vacantes 
· El fondo busca solventar los problemas inmobiliarios de la Institución  
· La inversión en infraestructura inmobiliaria fue aprobada por la Junta General Ejecutiva 
  
1,978 puestos ocupados. 
277 plazas vacantes. 

 
 
Provoca Hildebrando multa a AN por contrato 
 
Guadalupe Irízar 
 
(25 febrero 2011).- El IFE aprobó ayer imponer al PAN una multa de un millón de pesos por negar información 
para aclarar un pago de 10.1 millones de pesos a favor de la empresa Hildebrando, reportado en el informe de 
gastos de 2006. 
 
Indica la resolución que, al revisar el informe de ingresos y gastos, la Unidad de Fiscalización del IFE detectó que 
el blanquiazul omitió documentar gastos por 53.4 millones de pesos, así como seis contratos de servicios, entre 
ellos el que firmó con la empresa propiedad de Hildebrando Zavala, cuñado del Presidente Felipe Calderón, por 10 
millones 199 mil 235 pesos, según la factura 022813. 
 
Luego de que la instancia fiscalizadora solicitó la información sobre el contrato con el PAN, el 10 de abril de 2010 
Hildebrando contestó negativamente. 
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"Después de efectuar una búsqueda en nuestros archivos, no encontramos copia de la documentación que solicita, 
toda vez que ésta fue entregada al cliente", respondió la empresa. 
 
La Unidad de Fiscalización pidió la información al PAN, que solicitó tres prórrogas y, finalmente, no cumplió con 
el requerimiento. 
 
"El PAN, aludiendo que por diversas cuestiones internas en ese momento se encontraba materialmente 
imposibilitado para cumplir el requerimiento, solicitó (<00A6>) prórrogas", señala el expediente. 
 
El representante panista ante el IFE, Guillermo Bustamante, negó que los 10.1 millones de pesos los hayan 
canalizado a gastos de campaña. 
 
"Se trató de servicios sobre un sistema informático, cuya finalidad es el procesamiento de información, y fueron 
exclusivamente para las actividades de tipo ordinario", expuso y recordó que la solicitud de información del IFE 
fue impugnada ante el Tribunal Electoral Federal, cuya resolución está pendiente. 
 
El senador perredista Pablo Gómez recordó el parentesco de Hildebrando Zavala con el Presidente Calderón, y 
destacó la importancia de conocer la documentación requerida por el IFE. 
 
"Porque podría presumirse que, al respecto, se cometieron otras transgresiones a la ley y no sólo algunas de 
carácter contable, en este caso de Hildebrando, ligado a Calderón", expuso. 
 
Bustamante reiteró que el PAN pagó a Hildebrando servicios informáticos y de capacitación en 2006. 
 
 
 

Aprueban queja contra Emilio 
 
Guadalupe Irízar 
 
(25 febrero 2011).- El Consejo General del IFE aprobó anoche fundada la queja, presentada por el PRD en 
contra del Gobernador de Jalisco, el panista Emilio González, por difundir spots a nivel nacional a propósito de su 
último Informe de Gobierno. 
 
El Mandatario gastó 151 millones de pesos en 15 mil 844 spots emitidos por medios electrónicos en todo el País, 
violando los artículos 134 Constitucional y 228 del Cofipe. 
 
El IFE avaló también enviar una amonestación a las televisoras -Televisa y Televisión Azteca- por haber 
transmitido los spots en Guerrero y Baja California Sur, estados donde había procesos electorales en marcha. 
 
"Se declara fundada la denuncia presentada por el PRD en contra del Gobernador Constitucional del Estado de 
Jalisco y el director general de Comunicación Social del Gobierno del Estado de Jalisco, por la presunta 
conculcación al Artículo 134, párrafo octavo, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y 228, 
párrafo 5 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. 
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"Dese vista a la Auditoría Superior del Estado de Jalisco, así como a la Contraloría del Estado de Jalisco, con copia 
certificada de esta resolución y las actuaciones del legajo citado al rubro, para que en el ámbito de sus 
atribuciones, determine lo que en derecho corresponda", dice el resolutivo. 
 
El IFE también tenía previsto discutir anoche un acuerdo que propone declarar infundada la queja del PAN en 
contra de Andrés Manuel López Obrador, por presuntos actos anticipados de precampaña o campaña rumbo a 
2012. 
 
La resolución, elaborada por la Secretaría Ejecutiva, indica que el Instituto Federal Electoral no tiene por qué 
incidir en el contenido de los mensajes que decida cada partido político, en referencia a la queja del blanquiazul 
contra spots que el Partido de Trabajo difundió en julio de 2010, con motivo de una convocatoria de López 
Obrador a una asamblea informariva en el Zócalo capitalino. 
 
"Ni los programas ni los promocionales denunciados contienen elemento alguno relacionado con la presentación a 
la ciudadanía de una candidatura o precandidatura en particular ni a la exposición de alguna propuesta. 
 
"Se declara infundada la denuncia presentada por el PAN en contra del C. Andrés Manuel López Obrador y del 
Partido del Trabajo", señala el acuerdo. 
 
 
 
 

Pide IEEM recursos... ¡para horas extras! 
 
Siguen los pasos del Tribunal Electoral: quieren un pago mayor por la elección de 2011 
 
Enrique I. Gómez 
 
(25 febrero 2011).- Igual que en el Tribunal Electoral del Estado de México, en el Instituto Electoral estatal 
(IEEM) también quieren bonos por las horas extras que prevén trabajar en los comicios para renovar la 
Gubernatura este año. 
 
Para este 2011, el órgano electoral asegura que no tiene suficiente presupuesto, por lo que los 665 millones de 
pesos aprobados no le alcanzarán para cubrir sus gastos ordinarios. 
 
Por ello, de acuerdo con los representantes de partidos ante el IEEM, pidió al Gobierno estatal un incremento de 
71 millones de pesos, el cual está en estudio, y de ello dependerá el bono que se autoricen los consejeros. 
 
El director de Administración del IEEM, José Mondragón, informó que sólo esperan definir cuánto se ampliará su 
presupuesto para precisar las gratificaciones, que en principio podrían ser dos y no deberán ser mayores a un mes 
de sueldo en total. 
 
La compensación alcanzaría a todos los trabajadores permanentes del Instituto y a los siete consejeros electorales. 
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REFORMA publicó el martes que los cinco Magistrados del Tribunal Electoral estatal recibirán, además de su 
salario, bonos por un total neto de 1.2 millones de pesos para compensar las horas extras que están trabajando 
durante el actual proceso electoral. 
 
En medio de la crítica que lanzaron los partidos políticos por esta falta de austeridad, el presidente del IEEM, 
Jesús Castillo, dijo el martes que, cuando él fue Magistrado electoral en la entidad, nunca se cobraron horas 
extras, pues su labor es por todo el proceso comicial y no por horario. 
 
Ahora, cada uno de los consejeros del IEEM estaría cobrando 151 mil 880 pesos, salvo Castillo, quien, por su 
investidura, recibiría 177 mil 565, para dar un total de un millón 88 mil, que se pagarán entre febrero y 
septiembre. 
 
El consejero electoral Juan Carlos Villarreal detalló que las gratificaciones por tiempo extra podrían ser hasta tres 
en este año electoral. 
 

 
Hay criterios, no errores.- Magistrado 
 
Enrique I. Gómez 
 
(25 febrero 2011).- Jorge Muciño, Magistrado presidente del Tribunal Electoral del Edomex, rechazó que estén 
fallando al dictar sus resoluciones. 
 
"El derecho es una ciencia por aproximación, de interpretación. De ahí que los criterios siempre pueden tener 
varias ópticas", señaló. 
 
REFORMA publicó que en 2010 el Tribunal Electoral federal revocó o modificó el 42 por ciento de las sentencias 
que emitió el Tribunal mexiquense y que llegaron a segunda instancia. 
 
 
 
 

Concentran crimen estados priistas.- AN 
 
Mirna Ramos y Verónica Ayala 
 
(25 febrero 2011).- Corresponsales 
MONTERREY.- Seis estados gobernados por el PRI, entre ellos Nuevo León, concentran el mayor número de 
crímenes y 70 por ciento de los homicidios de México, aseguró ayer Gustavo Madero, presidente nacional del PAN. 
 
De gira por aquella entidad, el panista criticó las declaraciones del ex Gobernador de Nuevo León, Sócrates Rizzo, 
quien señaló que los presidentes priistas controlaban las rutas del narcotráfico y evitaban así la violencia del 
crimen organizado. 
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"De alguna manera les decían: 'tú pasas por aquí, tú por aquí, tú por aquí, pero no me toques aquí estos lugares'... 
Lo que controlaban los gobiernos priistas era que ese tráfico no perturbara la paz social", dijo el miércoles Rizzo, 
Mandatario entre 1991 y 1996. 
 
La mañana de ayer, en rueda de prensa, Madero habló de cinco entidades, todas gobernadas por el PRI, con lo  
más altos índices de delincuencia, pero en una entrevista posterior aclaró que son siete y dio sus nombres. 
 
"Hay siete estados que concentran el 70 por ciento de todos los homicidios", dijo, "estos son Chihuahua, Sinaloa, 
Tamaulipas, Guerrero, Durango, Estado de México y Nuevo León. 
 
"Tienen un común denominador: todos son priistas", agregó Madero, quien no explicó por qué incluyó a Guerrero, 
entidad gobernada por el PRD. 
 
Sobre las declaraciones de Rizzo, el dirigente dijo que se trata de una confesión preocupante del "modus operandi" 
de los gobiernos priistas para pactar con los delincuentes. 
 
"Yo creo que es una política equivocada, perversa, que en mucho explica la situación que estamos viviendo", 
sostuvo. 
 
El dirigente blanquiazul agregó que un Presidente fuerte, como Felipe Calderón, no negocia con criminales, y 
emplazó a los gobernadores a definir si están del lado de la legalidad o de las prácticas del pasado. 
 
 
 

Alista Ortega una campaña contra AMLO 
 
Piden a dirigentes blindar sus estados contra más 'licencias' y apoyar las alianzas 
 
Érika Hernández 
 
(25 febrero 2011).- La dirigencia nacional del PRD, encabezada por Jesús Ortega, emprendió una campaña 
contra las licencias de militantes, como la que anunció Andrés Manuel López Obrador, y a favor de la alianza con 
el PAN en el Estado de México. 
 
La tarde-noche del miércoles pasado, Ortega convocó a los dirigentes estatales para emprender acciones que 
"blinden los estados" contra quienes intentan dividir a su partido. 
 
Ante 28 de los 32 líderes locales, Ortega arremetió contra la postura del tabasqueño y reivindicó las alianzas, las 
cuales, dijo, en el Estado de México significan frenar al PRI rumbo a 2012. 
 
El dirigente perredista les pidió asumir un compromiso para asegurar que perredistas en los estados se desistan de 
seguir los pasos de López Obrador. 
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Luis Sánchez, dirigente del PRD mexiquense, dijo que la primera acción será la publicación, el próximo lunes, de 
un desplegado en apoyo a la consulta en la entidad. 
 
"Cada comité emprenderá las acciones necesarias para generar unidad dentro del partido, que exista serenidad, 
que es respetable la decisión de Andrés Manuel, pero que si el partido ha sido promotor de las consultas, debe 
respetar también lo que nos digan los ciudadanos", informó Sánchez. 
 
En el encuentro, Ortega reconoció que existe riesgo de ir a la ruptura, por el clima de polarización provocado por 
la actitud de López Obrador y de las corrientes que lo respaldan. 
 
Afirmó que el recurso de solicitar licencia para separarse del PRD, se le convirtió al tabasqueño en un galimatías. 
 
La campaña de Nueva Izquierda contra López Obrador inició al mismo tiempo en que las corrientes del G8 
promueven la movilización en todo el País, en rechazo a la alianza con el PAN en el Edomex. 
 
Ayer, la secretaría general del PRD emitió un correo en el que afirma que los dirigentes estatales avalan el 
resolutivo del Consejo Nacional sobre la consulta. 
"Se acordó llamar a todos los actores políticos del PRD, incluido por supuesto Andrés Manuel López Obrador, a 
contribuir a la unidad de nuestro partido rumbo al 2012. 
 
"Se concluyó hacer un llamado a dejar a un lado los amagos de toma de oficinas, de desconocimiento de sus 
dirigentes y de renuncias o de solicitudes de licencias que no abonan a dicho fin, y que se hagan los esfuerzos 
necesarios para lograr la unidad que de certeza a la renovación de la dirigencia nacional, mismo que 
inequívocamente se llevará a cabo el próximo 19 de marzo", indicó el boletín. 
 
Sin embargo, algunos dirigentes locales expresaron preocupación por los riesgos de ruptura y dijeron que 
convocarán a los consejos y comités estatales para privilegiar el diálogo. 
 
"Dejar claro que la gente rechaza los pleitos y que para pelear se necesitan dos. Por ello pediremos no caer en esa 
trampa, tener cordura y apelar al diálogo. De lo contrario, nos afectaría rumbo a 20012", dijo Misael Medrano, 
líder del PRD en Guerrero. 
 
Polarizados 
  
Las corrientes perredistas iniciaron sus campañas en contra y a favor de la postura de López Obrador. 
 
Nueva Izquierda 
· Blindaje contra licencias 
· Difusión de desplegados 
· Promoción de la unidad 
  
Grupo de los 8 
· Movilizaciones contra la alianza con el PAN en el Edomex 
· Respaldo a las acciones del tabasqueño 
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Piden panistas explicación a ex mandatarios 
 
(25 febrero 2011).- REFORMA / Staff 
  
Las declaraciones de Sócrates Rizzo, ex Gobernador de Nuevo León, confirman que la estrategia del actual 
Gobierno es correcta y que los priistas tienen mucho que explicar, señalaron ayer legisladores y gobernadores del 
PAN. 
 
"A confesión de parte, relevo de culpa. Yo creo que una autoridad no debe nunca ni negociar ni transar con el 
crimen, es algo que habían negado los dirigentes del PRI, (Rizzo) es un miembro distinguido del PRI que fue 
Gobernador del estado, que fue diputado federal", señaló el panista Fernando Canales Clariond, también ex 
Gobernador de Nuevo León. 
 
"No podemos ni debemos sacrificar el futuro arrodillándonos o sometiéndonos ante el crimen organizado, la paz y 
la vida no se negocian", señaló por su parte Emilio González Márquez, Gobernador de Jalisco, en un comunicado 
fechado en Chicago. 
 
El Mandatario indicó, según informó Notimex, que "en México y Jalisco se paga con sangre los pactos y acuerdos 
que administraciones del PRI establecieron con el crimen organizado". 
 
José González Morfín, líder del PAN en el Senado, advirtió que los ex presidentes priistas tienen mucho que 
explicar tras las declaraciones de Rizzo. 
 
"Por lo que nos ha venido a decir Rizzo, en los gobiernos del PRI... había una tolerancia para dejar hacer, dejar 
pasar, y eso es lo que nos tiene metidos en el problema que tenemos como País en este momento", dijo. 
El senador Santiago Creel consideró que la confesión del ex Mandatario podría explicar muchas cosas del pasado. 
 
"Está siendo evidente algo que estaba en la especulación, ahora lo pone en palabras y eso puede explicar muchas 
de las cosas que ocurrían en el pasado", dijo. 
La diputada Yolanda Montalvo aseguró que el PRI ahora no podrá argumentar que el ex funcionario padece de sus 
facultades mentales, como lo hicieron en su momento con el ex Presidente Miguel de la Madrid. 
 
Su compañera María Antonieta Pérez pidió que el ex Mandatario diga cuánto recibió por entregar Nuevo León al 
narco. 
 
"Hoy entiendo por qué Monterrey es uno de los estados (sic) más ensangrentados por el crimen organizado y por 
el crimen común", dijo desde la tribuna. 
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Arremete tricolor en contra de Rizzo 
 
Tildan de irresponsable a ex Gobernador. Exige Clariond presentar pruebas de que presidentes 
controlaban narco 
 
Armando Estrop, Carole Simonnet y Claudia Guerrero 
 
(25 febrero 2011).- Legisladores del PRI descalificaron ayer las declaraciones de Sócrates Rizzo, ex Gobernador 
priista de Nuevo León, a quien, tras considerarlo irresponsable, le pidieron pruebas de sus dichos. 
 
El pasado miércoles, Rizzo aseguró que durante los regímenes del tricolor, el Presidente de la República tenía el 
control de las rutas del narcotráfico, lo que permitía mantener la paz social. 
 
El diputado Benjamín Clariond, también ex Gobernador nuevoleonés, exigió a su correligionario que presente 
pruebas de sus dichos. 
Señaló que Rizzo nunca antes hizo declaraciones sobre el tema, por lo que es extraño que ahora haga acusaciones 
que, consideró, son graves. 
 
"Yo creo que debe de presentar las pruebas, si habló sobre ese tema y tiene conocimiento y la información, que la 
presente a la Procuraduría", demandó. 
 
Si no lo hace, añadió Clariond, "estaría encubriendo, porque a él le consta". 
 
Clariond, quien fue sucesor de Rizzo en la gubernatura de su entidad, dijo que es muy grave que un ex Mandatario 
haga declaraciones sobre un tema tan delicado sin presentar documentos para probarlas. 
 
"Yo no estuve en ese evento, pero no sé qué fumaron o qué tomaron, pero es una aberración que diga esas cosas 
sin pruebas", agregó, en referencia a la ponencia dictada por Rizzo en la Universidad Autónoma de Coahuila, 
donde habló del polémico tema. 
 
El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, también descalificó las declaraciones del ex 
Gobernador. 
 
"Son declaraciones que se emiten con una gran irresponsabilidad, y que cada quien es responsable de sus dichos, 
los cuales tendría que probarlos. 
 
"Creo que declaraciones de esta naturaleza y superficialidad no ayudan mucho a hacer un verdadero diagnóstico 
sobre el grave problema que hoy vivimos de delincuencia y narcotráfico", dijo el senador priista. 
 
Carlos Jiménez, vocero de la fracción, consideró que el ex Mandatario de Nuevo León debe aclarar a qué se refiere. 
 
"Yo no lo creo, ahora, tampoco he estado en niveles de esa naturaleza como él para poder hacer un juicio al 
respecto. Yo pediría que él pudiera ser más específico y que aclarara ante la sociedad un señalamiento tan delicado 
como el que ha hecho. 
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"Es una declaración bastante delicada. Si no es una declaración que él pueda sustentar me parece muy 
irresponsable", agregó. 
 
El senador Pedro Joaquín Coldwell, ex Gobernador de Quintana Roo, discrepó de la versión de Rizzo. 
 
"Es una opinión personal que no comparto, ni me consta que haya sucedido una cosa de esas. Jamás tuve una 
percepción o vi algún hecho que pudiera ir en ese sentido", aseguró. 
 
En tanto, el vicecoordinador de los priistas en la Cámara alta, Fernando Castro Trenti, interpretó de otra forma los 
dichos del ex Mandatario. 
 
 
Sostuvo que seguramente Rizzo se refirió a que durante los gobiernos del PRI los cárteles del narco se localizaban 
en zonas muy específicas del territorio, y que con las administraciones panistas y su estrategia -que calificó de 
errónea- estos grupos se diseminaron. 
 
Así lo dijo 
  
"Sócrates en ese entonces, a mí que fui su sucesor, nunca me comunicó nada, y si lo sabe, más vale que vaya a la 
Procuraduría y lo presente, porque si no, estaría encubriendo". 
 
Benjamín Clariond 
Ex Gobernador de Nuevo León 
  
"Declaraciones de esta naturaleza y superficialidad no ayudan mucho a hacer un verdadero diagnóstico sobre el 
grave problema que hoy vivimos de delincuencia y narcotráfico". 
 
Manlio Fabio Beltrones 
Senador del PRI 
 
 
 
 

Exigen priistas a FCH evitar gasolinazo 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(25 febrero 2011).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados pidió al Presidente Felipe Calderón que evite 
un nuevo gasolinazo, subsidiando los precios de los combustibles con los mismos recursos extraordinarios que 
obtendrá el Gobierno por el alza de los precios del petróleo. 
 
El vicecoordinador del tricolor, José Ramón Martel, indicó que si bien se podrían necesitar cerca de 30 mil 
millones de pesos adicionales para cubrir el costo de los combustibles, existen las opciones ayuden a no afectar la 
economía de las familias mexicanas. 
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Señaló que el alza de los precios del petróleo, debido a los conflictos políticos en el Medio Oriente, podría generar 
cerca de 300 mil millones de pesos extras, pues el barril del crudo mexicano está en casi los 97 dólares. 
 
Indicó que de tales recursos, una parte se reparte a los estados y municipios, pero un 10 o 15 por ciento podría 
usarse para compensar el subsidio a la gasolina. 
 
"Es importante que el Ejecutivo reflexione esto con seriedad porque los incrementos de la gasolina son altamente 
inflacionarios y terminan por dañar la economía de los que menos tienen", expresó el legislador del PRI. 
 
Su bancada, añadió, pedirá a la Comisión de Hacienda que se analicen posibles adecuaciones a la Ley de Ingresos 
del 2011 para hacer modificaciones sobre el destino de los excedentes que se calculan pueden generarse por el alza 
del crudo. 
 
"Hay nuevos precios del petróleo, quisiéramos que los conflictos aminoraran, pero hay 300 mil millones que 
deben ser revisados", dijo. 
 
 
REFORMA publicó que los incrementos en los precios del petróleo y de las gasolinas en el mercado internacional 
pueden llevar a que los ajustes mensuales a los combustibles en México sean mayores o más frecuentes, de 
acuerdo a expectativas de especialistas. 
 
 
El coordinador del área económica de la bancada priista, Oscar Levín Coppel, indicó que si bien en la legislación ya 
están claro cómo se reparten los excedentes provenientes del petróleo, hay opciones que permiten mantener los 
subsidios en la gasolina. 
 
"Por la recuperación económica que estamos viendo, el año pasado se creció a 5.5 por ciento y este año será de 5 
por ciento, el pastel (del reparto de recursos) es más grande, entonces sí tienes posibilidades de subsidiar más la 
gasolina", comentó Levín Coppel. 
 
VISIÓN PANISTA 
  
A su vez, el coordinador del área económica en la bancada del PAN, Luis Enrique Mercado, indicó que de 
mantenerse el alza en los precios del crudo sí habrá modificaciones en los precios de los combustibles, pero 
descartó que ello provoque una inflación fuera de control. 
 
Dijo que no es tiempo de una alarma por el precio de la gasolina y el diesel, pues se debe esperar a ver el 
comportamiento del crudo se mantiene elevado en las próximas semanas. 
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Aprueban diputados reelección en TSJDF 
 

Ricardo Rivera 
 
(25 febrero 2011).- El pleno de la Asamblea Legislativa dio luz verde a la posibilidad de que el Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del DF (TSJDF) pueda reelegirse por un solo periodo de cuatro años. 
 
El dictamen modificó el artículo 33 del la Ley Orgánica del TSJDF y fue aprobado ayer por 52 votos a favor, 3 
abstenciones y 2 en contra. 
 
Julio César Moreno, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, dijo que el dictamen 
fue aprobado por considerar que con el actual titular del TSJDF, Édgar Elías Azar se puede concretar el proyecto 
para la reforma judicial en la Capital del País. 
 
"Nosotros valoramos que es muy importante la situación de la reforma judicial y pensamos que estamos en la ruta 
más crítica entrando al 2012 y tendríamos que sacar al actual presidente, entraría el nuevo y no sé si traiga la 
misma dinámica. 
 
"Lo que estamos haciendo es modificar esta norma para efecto de que puedan los magistrados decidir si ratifican 
al actual presidente, pero es una cuestión de ellos; además esto existe en todos los tribunales del País, con 
excepción de Colima y el Estado de México", dijo en entrevista. 
La reforma señala que los 69 Magistrados del Consejo de la Judicatura, que integran su Pleno, deberán poner a 
votación una reelección, misma que sólo podrá aprobarse con el 50 por ciento de los votos más uno. 
 
"Esto no es un cheque en blanco, porque finalmente quienes lo deciden son los magistrados. 
"Si en verdad el presidente no es bien aceptado en el Tribunal no creo que haya quienes los obliguen a votar por 
quien los ha tratado muy mal, es cuestión de ellos, con voto libre y secreto", comentó Moreno. 
 
También ayer, la ALDF aprobó la ratificación Carmen Azaola Muñoz y Rogelio Magos como magistrados del 
TSJDF así como la designación para el mismo cargo de Élfego Bautista, Irma García Mendoza, Rafael Guerra 
Álvarez, María de Lourdes Loredo, Rosario Marenco, Celia Marín Sasaki, Álvaro Pérez Juárez, Edilia Rivera 
Bahena, Patricia Tarinda Azuara y Mónica Venegas Hernández. 
 
 
 
 

Atacan otra vez a diputada 
 
Ricardo Rivera 
 
(25 febrero 2011).- Por tercera ocasión en menos de un año, la diputada local Lizbeth Rosas sufrió un ataque de 
la delincuencia, y responsabilizó al Jefe de la Policía y al Procurador capitalino si le llega a pasar algo. 
 
Alrededor de las 10:30 horas de ayer, mientras la diputada conducía su vehículo, un hombre armado intentó 
asaltarla a dos calles de la Asamblea Legislativa. 
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"Yo creo que querían robarme, más que la camioneta, mi celular y mi bolsa, porque el tipo, que parecía militar, 
venía en una bici. 
 
"Hubo un disparo porque yo no quise abrir la ventanilla de mi carro; a lo mejor ya me traen y me andan siguiendo 
porque ando metida en estos temas tan complicados de decisiones tan difíciles que trastocan intereses, yo espero 
que no sea por esa vía", dijo. 
 
Rosas es integrante de la Comisión de Seguridad y de la de Administración y Procuración de Justicia en la ALDF. 
 
En enero, delincuentes saquearon su departamento, y 6 meses asaltaron su módulo de atención. 
 
"Exijo al Secretario de Seguridad Pública y al Procurador que se apliquen, porque de los anteriores robos no ha 
habido nada de investigación", señaló. 
 
 
 

'Asumo las consecuencias', dice tabasqueño 
 

Érika Hernández 
 

(25 febrero 2011).- Enviada 
  
TONANITLA, Edomex.- Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que asumirá las consecuencias políticas de su 
decisión de separarse temporalmente del PRD. 
 
"Hay una situación que tenemos que valorar. Yo tomé una decisión y asumo las consecuencias, pero es una 
decisión que he tomado a partir de que considero qué es lo que más le conviene a nuestro movimiento: que 
luchemos de manera independiente al PRI y al PAN", expresó al iniciar el último recorrido por municipios del 
Estado de México. 
 
Tras asegurar que no presionará a nadie a que siga sus pasos, consideró que es el momento de que todos tomen 
definiciones y dejen las ambigüedades sobre el partido que quieren. 
 
"No voy a pedir a militantes que renuncien al PRD, ni siquiera que pidan licencia. No haré una campaña en ese 
sentido porque eso corresponde a cada quien. Ya sabemos qué nos conviene y qué no", dijo ante sus simpatizantes 
y acompañado por Alejandro Encinas. 
 
Más tarde, en entrevista, el tabasqueño consideró que una de las consecuencias podrían ser que lo corran del sol 
azteca, que él se postule en 2012 con otro partido o que la dirigencia nacional perredista mantenga una alianza 
eterna con el PAN y se quede con la estructura del partido. 
 
Dada la importancia de la entidad mexiquense rumbo al 2012, reiteró que su movimiento lanzará candidato a la 
Gubernatura por el PT y Convergencia. 
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Sostuvo que esperará el tiempo suficiente para que Encinas decida si se mantiene como abanderado de su 
movimiento, pero en caso de que rechace la postulación, dijo, buscarán a otro aspirante. 
 
"Entonces, para que quede claro, en caso de que diga que no, tenemos que pensar en otra propuesta", advirtió el 
tabasqueño. 
 
López Obrador anunció que del 30 de marzo al 16 de abril realizará una tercera gira, ahora por los 40 distritos 
electorales federales de la entidad. 
 
En Tonanitla, Nextlalpan y Jaltenco, Encinas aseguró que estará en el movimiento de López Obrador por mucho 
tiempo y seguirá promoviendo el rechazo a la alianza con el blanquiazul. 
 

 
 
Colaborador Invitado / Dinero vs. salud: la peor 
epidemia 
 
Colaborador Invitado 
 
(25 febrero 2011).- Alejandro Calvillo Unna 
  
La epidemia de sobrepeso y obesidad que afecta a la población mundial viene sostenida por otra, la del dinero de 
la gran industria alimentaria, que compra conciencias entre legisladores, científicos y asociaciones civiles. 
Siguiendo los pasos y la estrategia de la industria del tabaco -que durante años negó los daños a la salud por el 
tabaquismo, ocultó información y compró voluntades-, la industria alimentaria se ha encargado de boicotear 
diversas regulaciones, desde el ámbito internacional al nacional. 
 
De acuerdo con datos oficiales del Congreso de Estados Unidos, entre 2005 y 2010, el dinero gastado en conjunto 
por Coca-Cola, Pepsico y la Asociación de Bebidas de los Estados Unidos para cabildear a los miembros de la 
Cámara de Representantes y el Senado fue de 74 millones 571 mil 687 dólares. Si consideramos a los 535 
miembros de la Cámara de Representantes y del Senado, estas empresas gastaron un promedio de un millón 672 
mil 635.97 pesos por legislador en actividades de cabildeo. Se desconoce cuánto dinero pudieron haber gastado 
fuera de los marcos legales establecidos. 
 
El mejor ejemplo de compra de conciencias en el mundo de la ciencia lo da Pepsico. La primera gran figura 
científica que adquirió Pepsico fue la de Derek Yach. El doctor Yach fue representante del director general de la 
Organización Mundial de la Salud y actor central en el combate al tabaquismo, en denunciar los obstáculos del 
gobierno de Estados Unidos contra recomendaciones de la OMS para reducir la ingesta de azúcar y en exigir la 
regulación de la publicidad de comida chatarra dirigida a la infancia. Después de varios acercamientos entre la 
empresa y el doctor Yach, éste terminó aceptando el cargo de director de Política Global en Salud de Pepsico. 
Meses después, Pepsico contrató al doctor Mehmood Kahn, quien fuera jefe de la División de Endrocrinología, 
Metabolismo y Nutrición de la Escuela de Medicina de la Universidad de Minesota. 
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A fines de 2009, contrató al doctor George Mensah que trabajó en el Centro de Control y Prevención de 
Enfermedades combatiendo las enfermedades del corazón para nombrarlo director de Salud del Corazón de la 
empresa productora de Cheetos. 
 
Sobre la compra de conciencia de asociaciones civiles, no hace mucho tiempo la mundialmente conocida 
organización internacional Save the Children desarrollaba una fuerte campaña para que se impusieran impuestos 
a los refrescos. De pronto, la organización interrumpió su campaña. El Times explicó: los directivos de Save the 
Children estaban buscando un gran donativo de Coca-Cola y habían recibido de Pepsico 5 millones de dólares. 
 
En México, Josefina Vázquez Mota, actual coordinadora de los diputados del PAN, como secretaria de Educación 
Pública realizó acuerdos, únicos en América Latina, con Coca-Cola y Pespico, para que entraran a las escuelas a 
"promover estilos de vida saludables", declaraba "la comida chatarra no saldrá de las escuelas" y organizaba ferias 
de cooperativas escolares con estas empresas. La diputada Cristina Díaz, hoy secretaría general electa del PRI, 
presentó una iniciativa para regular la venta de alimentos en las escuelas a través de normas oficiales mexicanas. 
La expedición de estas normas está bajo el control de las empresas, es decir, se trataba, sin duda, de una iniciativa 
diseñada por las empresas. La diputada, un año antes, organizaba cursos de verano para menores patrocinados 
por Coca-Cola. 
La compra de conciencias en México sigue los pasos dados en Estados Unidos, se ha extendido a legisladores, 
funcionarios, asociaciones civiles e instituciones, así como a reconocidos expertos. Como la industria del tabaco, la 
industria de los alimentos altamente procesados tiene los días contados frente a las regulaciones que terminarán 
por imponerse internacional y nacionalmente para proteger la salud: alimentos saludables en las escuelas, 
etiquetados que realmente informen a los consumidores sobre la calidad de los alimentos y prohibición de la 
publicidad de alimentos y bebidas dirigida a la infancia. 
 
El autor es director de El Poder del Consumidor, A.C. 
 
 
 
 
 
 

JAQUE MATE / Cruda realidad 
 
Sergio Sarmiento 
 
(25 febrero 2011).- "En la medida en que sube el precio del petróleo, suben estos precios internacionales (de la 
gasolina y el diesel)". 
 
Felipe Calderón 
  
Por supuesto que la economía mexicana sale perjudicada y no beneficiada por los incrementos en el precio del 
petróleo, pero no nada más por el hecho de que México sea un importador de gasolina y diesel. La economía 
mexicana es mucho más consumidora que productora de combustibles, aunque esto es algo que la mayoría de los 
mexicanos no entiende. 
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Pemex vendió en 2009, según la propia empresa, 1 billón 84 mil millones de pesos: 596 mil millones en el 
mercado interno y 488 mil en exportaciones. Esta cifra es apenas un 8 por ciento de un Producto Interno Bruto 
que, al cierre del tercer trimestre de 2010, se elevaba a 13 billones 282 mil millones de pesos (hoy el INEGI debe 
dar a conocer el PIB nominal al cuarto trimestre). El incremento en los precios del petróleo favorece, aunque sólo 
en parte, a ese 8 por ciento de la economía que gira en torno del petróleo (Pemex, el sindicato petrolero y el 
gobierno), pero perjudica al otro 92 por ciento, que somos consumidores y no productores de petróleo y sus 
derivados. 
 
Ni siquiera en la balanza exterior es el petróleo un factor tan importante como para aplaudir el alza exagerada de 
los precios. En el 2010 las exportaciones petroleras de México ascendieron a 41 mil 682 millones de dólares, lo 
cual es sólo un 14 por ciento de las ventas totales al exterior, que ascendieron en 2010 a 298 mil 361 millones de 
dólares. A las exportaciones, sin embargo, hay que restar 30 mil 211 millones de dólares en importaciones 
petroleras, lo cual nos deja un saldo de apenas 11 mil 471 millones de dólares. 
 
El principal problema cuando sube el precio del crudo no es, como dijo el presidente Felipe Calderón en Sinaloa el 
23 de febrero, que se eleva también la factura por las importaciones de gasolina y diesel. Si así fuera, uno siempre 
podría argumentar que los aumentos en las importaciones se compensan por los incrementos en las 
exportaciones. 
El problema es mucho más profundo. Una parte muy importante de la economía nacional depende, como ya lo 
demostró el catarrito de 2009, del consumo en Estados Unidos. Cuando cae la actividad económica en nuestro 
vecino del norte, se desploma la de nuestro país y los incrementos exagerados en los precios del petróleo afectan 
de manera muy importante la demanda estadounidense. Poco importa que le vaya muy bien al 8 por ciento de la 
economía de nuestro país que produce petróleo si el otro 92 por ciento se desploma como consecuencia de la caída 
del poder de compra primero de nuestros socios comerciales y de los mexicanos. 
 
Con mucha ingenuidad algunos piensan que el problema se puede corregir con la nueva refinería de Tula, de la 
cual apenas se ha contratado la construcción de una barda perimetral. En realidad ésta no va a eliminar las 
importaciones de gasolina y diesel de México. Necesitaríamos construir varias para lograrlo ya que importamos 
cerca del 45 por ciento de la gasolina y el diesel que consumimos. Por otra parte, la refinería tampoco añadirá 
mucho valor a nuestra economía. Sería más rentable comprar una ya existente en Estados Unidos y operarla. 
 
Muchas cosas tendríamos que cambiar en México para poder celebrar el aumento de los precios del petróleo. Una 
de ellas sería tener una mayor producción de crudo. Pero curiosamente, ahora que el Grupo Carso está invirtiendo 
en petróleo, lo está haciendo en Colombia: no porque no haya posibilidades de desarrollo petrolero en México sino 
porque la inversión privada en petróleo está prohibida en nuestro país. Nosotros somos nuestro peor enemigo. 
 
Control de precios 
  
Dice Bruno Ferrari, secretario de economía: "Yo no puedo dar precios sugeridos, pero los precios de la tortilla 
deben venderse al precio promedio nacional". En otras palabras, en México no hay controles de precios, pero no 
permitiremos que nadie venda tortilla a un precio superior al que yo ordene. 
 
  
www.sergiosarmiento.com 
 

http://www.sergiosarmiento.com/
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(25 febrero 2011).- ¡PASEN!, ¡PASEN! Vengan a conocer la primera súper producción para duopolio televisivo y 
red 3G. 
 
CAPÍTULO 1: a su mejor cliente, las dos televisoras le suben los precios cuatro veces por encima de la inflación. 
 
CAPÍTULO 2: el cliente decide no comprarles su producto y se lleva sus millones a otra parte. 
 
CAPÍTULO 3: las televisoras le exigen a su otrora cliente consentido que les dé parte de su negocio si quiere volver 
a obtener buenos precios. 
 
Y ESTO es sólo el comienzo de temporada de "Lucha de Titanes". ¡No se la pierdan! 
 
 DICEN QUE cuando el gato sale, los ratones hacen fiesta. Y quizá eso es lo que está pasando en el pleito de 
Televisa y TV Azteca contra Carlos Slim. 
 
EN ESTE CASO el gato es el Estado mexicano, que aparece como un simple espectador más de este duelo de 
titanes. 
 
CON Dionisio Pérez Jácome aprendiendo cómo se maneja la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y con 
Mony de Swaan tuiteando para defender su labor en Cofetel, no se ve en qué canal anda el gobierno federal. 
 
Y ES QUE, no es por andar metiendo cizaña, pero alguien debería recordarle a Felipe Calderón que este pleito 
entre "particulares" no lo es tanto, pues lo que se pelean son bienes de la nación, como lo es el espectro 
radioeléctrico. 
 
A ESO se suma el extraño hecho de que dos televisoras, que supuestamente compiten entre sí, decidan formar su 
propio cártel. 
 
SÍ, C-Á-R-T-E-L, que de acuerdo con los diccionarios de Economía es la asociación -ilegal- de dos empresas para 
evitar la competencia de un tercero. 
 
AHÍ ES donde se hace notoria otra ausencia: la de la Comisión Federal de Competencia, que, por lo menos en 
teoría, debería velar porque no se dieran prácticas como la venta condicionada, así sea de publicidad en televisión. 
 
Y EN TODO ESTO lo que menos importa es el usuario, el contribuyente, el televidente... el que paga. 
 
ANTE la inminente salida del chihuahuense Arturo Chávez de la Procuraduría General de la República, comienzan 
a barajarse varios nombres. 
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PERO COMO eso de andar especulando ya cualquiera lo hace, aquí va una primicia: Miguel Ángel Yunes... ¡no será 
el nuevo procurador! 
 
EL NOMBRE del veracruzano fue uno de los que la Presidencia sondeó en el Senado, que es donde se decidirá ese 
nombramiento. 
 
LA RESPUESTA de los senadores, sobre todo los priistas, fue: no, de ninguna manera. 
 
ANTE ESTO, se dice que la titular de la SIEDO, Marisela Morales, podría ascender al máximo puesto de la PGR. 
 
EN ESTE REACOMODO, Yunes podría pasar a encabezar la lucha contra el crimen organizado, lo que tiene 
aterrados a los priistas. 
 
¿A POCO creen que pueda usar a la SIEDO como arma político-electoral? Pero si eso nunca ha pasado. 
 
 EL SUPUESTO DESLIZ de Sócrates Rizzo, de que los presidentes priistas tenían bajo su control al narco, abrió la 
Caja de Pandora para el PRI. 
 
Y ESTO provocó el regocijo del PAN, pues con el mea culpa del regiomontano ya tiene parque para empezar a tirar 
rumbo al 2012. 
 
SIN EMBARGO, hay quienes creen que Rizzo no habló tan inocentemente, pues dicen que estaría pensando en 
abandonar las filas tricolores. 
 
Y COMO DATO CURIOSO agregan que hace apenas unos días fue visto comiendo con Manuel Camacho Solís, que 
si en algo se ha especializado es en llevarse a la izquierda cuadros priistas. 




